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Na foto, a ministra da Saúde,
Nísia Trindade, o presidente
Lula, o vice-presidente Geraldo
Alckmin e a ministra de Ciência
e Tecnologia, Luciana Santos,
durante o evento de assinatura
do decreto que institui a Estra-
tégia Nacional para o Desenvol-
vimento do Complexo Econômi-
co-Industrial da Saúde (CEIS),
terça (26), no Palácio do Planal-
to. O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva pontuou que o SUS é a
fonte de garantia da produção
interna do sistema de saúde.
“Se a gente tiver uma indústria
produzindo isso ativamente, e
a gente tem uma capacidade de

UM PAÍS
consumo extraordinária por
conta do SUS, a gente vai de-
senvolver o Brasil”, afirmou Luiz
Inácio Lula da Silva, presidente
da República, e garantiu: “O que
está acontecendo aqui hoje é a
concretização de um sonho que
vínhamos pensando há muito
tempo, é mais do que um pro-
grama de criação de uma in-
dústria na área da saúde, nós
estamos criando um país. O
Brasil precisa tomar uma deci-
são de querer se transformar
em um grande país, e seremos
grandes quando a gente definir
um país soberano com quali-
dade de vida para o seu povo”.

O Seconci-SP (Serviço Social da
Construção Civil do Estado de
São Paulo) realiza um trabalho
especial em defesa da vida dos
trabalhadores. E o presidente
do Sindicato da Construção lo-

COMEMORAÇÃO
cal, Milton Costa, juntamente
com seus companheiros, co-
memora a queda para zero
pela campanha de prevenção
de acidentes na construção ci-
vil. São as ótimas notícias.

Divulgação
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HERMES — I
Hermes Balbino, que atuava

como secretário municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam), deixou o comando da
Pasta. Balbino deixa as atividades
da secretaria para se dedicar a
projetos pessoais. Hermes Balbino,
que é educador físico, psicólogo e
doutor em ciências do esporte, es-
tava à frente da Selam desde 2021,
início desta gestão. Ele agradeceu
ao prefeito Luciano Almeida pela
oportunidade de se dedicar à vida
pública e disse que a sensação é de
dever cumprido nestes mais de
dois anos e meio de trabalho.

HERMES — II
O prefeito Luciano Almeida

(PP) também agradeceu aos ser-
viços prestados por Balbino, que
foi escolhido para o cargo por
meio de critérios técnicos e pela
sua vida dedicada ao esporte,
principalmente ao basquete, com
vários títulos conquistados como
preparador físico de equipes.

BRANCA
Com a saída de Balbino, a

Pasta passa a ter como ordena-
dora de despesas Maria Angéli-
ca Gonçalves da Silva, a Branca,
que atualmente é gerente de pro-
jetos da Selam e ocupou o mes-
mo cargo na secretaria entre os
anos de 2010 e 2012.  Como atle-
ta, Branca atuou na seleção bra-
sileira de basquete na posição de
armadora. Entre suas conquis-
tas no esporte estão medalha de
prata nos Jogos Pan-americanos,
em 1983, outra prata em 1996,
nos Jogos Olímpicos de Atlanta.

NA CIDADE
O secretário de Desenvolvi-

mento Econômico do Estado de SP,
Jorge Lima, estará em Piracicaba
hoje (27), às 10h, para um encontro
com empresários e lideranças políti-
cas da região. O objetivo do evento,
promovido pelo Ciesp (Centro das
Indústrias do Estado de São Paulo)
Piracicaba, é debater as vocações da
cidade, seu impacto na região e a
adoção de medidas de desenvolvi-
mento regional em curto, médio e
longo prazo. Será no New Life.

INCONSTITUCIONAL
O MPSP, decidiu promover a

presente Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade em face das expres-
sões “Assessor de Políticas Públi-
cas”, “Assessor Especial de Proje-
tos”, “Assessor Especial de Gestão
Pública”, “Assessor de Serviço Mi-
litar” e “Chefe da Junta do Serviço
Militar”, contidas no art. 1° e Ane-
xo Único, da Lei n. 9.356, de 18 de
dezembro de 2019, na redação dada
pela Lei n. 9.398, de 19 de maio de
2020, ambas do Município de Pi-
racicaba. Foi ação apresentada
pelo MCCPir (Movimento Contra
a Corrupção em Piracicaba).

DORIA
O ex-governador João Dória

(partido?) fez uma declaração so-
bre o presidente Lula (PT), pedin-
do desculpas pelo que afirmou logo
após a prisão do petista em 7 de
abril de 2018. Ele deixou a Prefei-
tura de São Paulo e candidatou-
se ao Governo do Estado de São
Paulo. E, claro, viu o potencial dos
votos antipetistas. Agora, afirma
que o reconhecimento do erro e o
pedido de desculpas o fazem “só
melhorar”. São as nuvens...

NUVENS
Por estes lados de Piracica-

ba, as nuvens estão de um lado
de um jeito e passa para outro
lado de outro jeito. É a leitura, de
novo, em torno de mais um se-
cretário que deixa a Administra-
ção Municipal. É que o professor
Hermes Balbino — realmente um
conhecedor da área que cuidou
na Prefeitura, a quem homena-
geamos — estaria, ou está, bem
ligado ao PSB presidido por Má-
rio Neto? Seria algo novo pela
frente, ou este Capiau continua
idoso e cada vez mais cansado?

OSMIR
O advogado e jornalista José

Osmir Bertazzoni — que está com
livro no forno para ser lançado
antes do fim do ano — faz consi-
derações sobre a importância da
instalação de uma Universidade
Federal de Piracicaba (UFPir?,
poderia ser?), no local em que é
o Campus Taquaral da Unimep,
cujas atividades foram paralisa-
das. Osmir pede atenção, como
o presidente do Sindicato dos
Bancários, José Antonio Fernan-
des Paiva, para o abaixo assina-
do liderado pela deputada esta-
dual Professora Bebel (PT). Óti-
mo, vamos reunindo forças para
garantir a reivindicação.

Divulgação/CCS

CARRETA DA MAMOGRAFIA
O prefeito Luciano Almeida e seu secretário municipal de
Saúde, Douglas Koga, conheceram as instalações da Car-
reta da Mamografia, que oferecem exames de prevenção e

rastreio para o câncer de mama. O atendimento começou
ontem (26) e segue até o próximo dia 7 de outubro, e a
unidade móvel está estacionada na Estação da Paulista. A4

A Associação de Pais e Ami-
gos dos Surdos de Piracicaba
(Apaspi) comemorou o Dia Nacio-
nal, ontem (26), fazendo caminha-
da, com objetivo de reiterar as lu-
tas em prol aos temas importantes
como acessibilidades, proteção so-
cial, cultura, saúde, educação.
“Esse ato teve como tema ‘sem voz
nossas mãos vencem o silêncio e
fazem a comunicação”, entretan-
to, não se pode falar em uma boa
comunicação com o surdo, sem ter
nos espaços públicos intérpretes ou
avisos importantes em  libras (lín-
gua brasileira de sinais), impactan-
do uma má comunicação entre
surdo ou deficiente auditivo e os
ouvintes. Os participantes concen-
traram-se na frente da Apaspi, na
rua Dr. Alvim, pontualmente às 9,
e caminharam em volta da entida-
de com faixas e instrumentos de
bandinha. Os participantes usaram
camisetas coloridas, representando
alegria e amor em prol a identidade
e resistência da luta aos direitos do
surdo como cidadão. São 46 anos
de luta da Apaspi, juntamente com
os amigos, surdos e suas famílias. A
Diretoria da Apaspi agradece a to-
dos que, de alguma forma, colabo-
ram e apoiam com o processo e
crescimento da entidade, em fun-
ção dos surdos de Piracicaba e
região. “A palavra que mais se en-
caixa neste momento é gratidão,
gratidão”, afirma a Diretoria.

Plano Diretor Municipal de
Turismo tem edital para revisão
O estudo é elaborado com a finalidade de organizar e definir estratégias
para o desenvolvimento sustentável das atividades turísticas no município

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turis-
mo, vinculada à Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-

mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), está com edital aberto para
prestação de serviços para revisão
do Plano Diretor Municipal de

Turismo, estudo elaborado com a
finalidade de organizar e definir
estratégias para o desenvolvimen-
to sustentável das atividades tu-

rísticas no município. As propos-
tas serão abertas no dia 02/10,
às 8h, e o início da fase de lances
é na mesma data, às 9h. A9

Apaspi
promove
caminhada
pelo Dia
dos Surdos
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Quem defende o Príncipe?
A quem serviriaA quem serviriaA quem serviriaA quem serviriaA quem serviria
uma defesauma defesauma defesauma defesauma defesa
empenhada emempenhada emempenhada emempenhada emempenhada em
ataques à própriaataques à própriaataques à própriaataques à própriaataques à própria
Corte, em coroCorte, em coroCorte, em coroCorte, em coroCorte, em coro
à ultradireita eà ultradireita eà ultradireita eà ultradireita eà ultradireita e
de alguns quede alguns quede alguns quede alguns quede alguns que
lá se sentarãolá se sentarãolá se sentarãolá se sentarãolá se sentarão

Camilo Irineu
Quartarollo

Olivro de Exu-
péry foi citado
informalmen-

te pelo advogado que
defendia o réu pelos
atos golpistas Thiago
Mathar, fora de con-
texto, assim também
como o de Maquiavel. O livro O
Pequeno Príncipe, na verdade,
refere-se aos estados de alma so-
frida, mais que a lugares físicos.
O autor da obra, Exupéry, sobre-
voou Florianópolis em 1920, mas
nunca disse a frase referida, a de
que "os fins justificam os meios".

Tal ditado muito batido
nem mesmo Maquiavel o disse
ou o cunhou. O ilustre pensa-
dor florentino escreveu O prín-
cipe, obra sobre a Política, tão
realisticamente que chega a ser
cruel com os sonhos de um Prín-
cipe. Contudo, Maquiavel argu-
menta historicamente, conclui,
embasa e aconselha do que

aprendeu e, assim, per-
cebeu que alguns mei-
os podem ser aceitáveis
quando se atingido al-
guns fins, especificamen-
te. O pensador florenti-
no não faz frases cola-
tudo, é um estudioso.

Entretanto, o advo-
gado usando de citações
azedou o plenário do

Supremo e a literatura mundial e,
se quis cativar, 'descativou' os jul-
gadores. Ali vemos advogados de
notório saber, linguistas, eruditos,
conhecedores do direito e de ar-
gumentação invejável. Um bom
defensor consegue retirar da pe-
dra da Lei o necessário para atenu-
ar o prejuízo do seu cliente, dimi-
nuir a pena, os anos de prisão, etc.

Grandes julgamentos reque-
rem convencimento de que na Lei
os réus tenham guarida e dela o
defensor retire o bom direito, o
bom remédio, mesmo que não ab-
solvam os réus, concorra para um
benefício legal possível. Isso, po-
rém, não se consegue fugindo dos

fundamentos da ação e da ob-
servância Constitucional. Não
há que se desqualificar o juízo.

Para defender um réu não
bastam meras citações de autores,
nem mesmo dos gregos ou latinos.
Um advogado não diz "é só dá um
google aí", um político diria, mas
não um causídico - o site de busca
google não é plataforma jurídica
nem relatório da Polícia Federal.

Há sites na NET com frases
em aspas de papas, reis, cientistas,
mulheres notáveis, filósofos, can-
tores, escritores que se usam em
algumas postagens preguiçosas de
facebook, instagram, youtube, des-
contextualizadas. Pior seria cair na
armadilha do GPT, cuja ajuda é

mais analógica que digital, e há
erros por associações análogas
como a dos livros O Pequeno Prín-
cipe confundido com O príncipe,
de autores e assuntos diferentes.

A Raposa do livro de Exu-
péry confabula ao pequenino
príncipe o que é cativar, entre-
tanto o ministro Alexandre Mo-
raes explicita ao defensor de Thi-
ago que: "...o réu aguarda que o
seu advogado venha a defender
tecnicamente, venha analisar
tipo por tipo. O advogado igno-
rou a defesa, não analisou abso-
lutamente nada...". Por fim, diz
aos jovens alunos de Direito pre-
sentes o que não se deve fazer.

 A quem serviria uma defesa
empenhada em ataques à própria
Corte, em coro à ultradireita e de
alguns que lá se sentarão. Seria o
julgamento de outro príncipe?

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Caio Bruno

Aparentemente
(lembrem-se
 que o Brasil

pode nos surpreender
a qualquer momento) o
fato de maior impor-
tância da última sema-
na de setembro na polí-
tica nacional será a tro-
ca de comando em um dos três
poderes da República. Na quinta
(28) assume a presidência do STF
(Supremo Tribunal Federal) o
ministro Luís Roberto Barroso.

Indicado ao tribunal pela
então presidente Dilma Rous-
seff (PT) em 2013, o magistra-
do substitui Rosa Weber que,
ao completar 75 anos, se apo-
sentará compulsoriamente da
corte até o dia 2 de outubro.

De perfil mais comunicati-

BarrosoBarrosoBarrosoBarrosoBarroso
coleciona aocoleciona aocoleciona aocoleciona aocoleciona ao
longo de sualongo de sualongo de sualongo de sualongo de sua
década dedécada dedécada dedécada dedécada de
atuação no STFatuação no STFatuação no STFatuação no STFatuação no STF
postura flutuantepostura flutuantepostura flutuantepostura flutuantepostura flutuante
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vo que sua antecesso-
ra no cargo, Barroso
coleciona ao longo de
sua década de atua-
ção no STF postura
flutuante em temas
espinhosos, principal-
mente durante o rei-
nado da Lava Jato
(2014-2019) sendo
considerado um dos

defensores da controversa ope-
ração na Corte em seu auge,
quando a ação entrou em deca-
dência mostrou comportamento
dúbio votando contra a suspei-
ção do ex-juiz e atual senador Sér-
gio Moro (União-PR), mas favo-
rável a anulação das condena-
ções do então ex e atual presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Durante o período de Jair
Bolsonaro (PL 2019-2022) no Pa-
lácio do Planalto, Barroso co-

O que esperar de Barroso presidente do STF?

mandou por quase 2 anos o TSE
(Tribunal Superior Eleitoral) e
foi um dos alvos dos ataques do
então presidente contra o siste-
ma eleitoral e o judiciário brasi-
leiro. Logo após a derrota do ex-
capitão, o Ministro deu declara-
ções polêmicas sobre a pendenga
como o famoso "Perdeu mané,
não amola" em resposta a um
manifestante ou quando disse
em um evento estudantil que
"derrotamos o Bolsonarismo".

No comando do STF e em um
cenário de tranquilidade institu-
cional com Lula na Presidência
da República, caberá a Barroso
definir a pauta de julgamentos.
Provavelmente ele deve se ater a
temas econômicos os quais é re-
lator como a correção do FGTS e
o piso da enfermagem, mas tam-
bém terá que lidar com questões
espinhosas como as descriminali-
zações do porte de drogas e do
aborto, o 8 de janeiro e o emba-
te ainda aberto com o Congres-
so sobre o Marco Temporal.

Seu comportamento pen-
dular e que de certa forma o
livrou de polêmicas maiores
será posto à prova agora.

———
Caio Bruno, jornalista,
especialista em Marke-
ting Político (e-mail:
caio.cbruno@gmail.com)

José Renato Nalini

Amais relevante
autoridade para
  qualquer cida-

dão é o Prefeito. O ge-
rente de sua cidade.
É na cidade que tudo
acontece, não no Es-
tado e União, duas
entidades mais fictí-
cias do que reais. Só existem,
mesmo, é como reflexo no bol-
so do contribuinte. Tributos es-
taduais e federais são os que
mais sacrificam o brasileiro.

Não me canso de recordar
André Franco Montoro, o pro-
fessor de Introdução à Ciência
do Direito da PUC-SP, que dizia:
"Ninguém nasce na União ou no
Estado. Nasce-se no município!".
E é no município que decorre a
vida rotineira das pessoas.

No próximo ano haverá elei-
ções municipais. As mais impor-
tantes. Para escolher quem co-
mandará sua cidade, é preciso
indagar qual a real capacidade
do prefeito para responder às
demandas da população. Pare-
ce que existe um receio de que
não haja suficiente combate à
corrupção e que o recrudescimen-
to da violência paira como peri-
go concreto sobre o cotidiano.

Um prefeito tem de estar aten-
to àquilo que o munícipe espera
dele. Precisa estar disponível. Em-
bora não seja fácil, tem de receber
os munícipes ao menos uma vez por
semana. Atendê-los, ouvi-los, ano-
tar suas reclamações. Cuidar de-
las e responder. E ser honesto. Ver-
dadeiro. Não tergiversar. Se algo
não está na alçada de sua compe-
tência, explicar com franqueza.

O chefe do Executivo local
precisa levar a sério a responsi-
vidade, a sua capacidade de aten-
der às demandas da cidadania e

É na cidade queÉ na cidade queÉ na cidade queÉ na cidade queÉ na cidade que
tudo acontece,tudo acontece,tudo acontece,tudo acontece,tudo acontece,
não no Estadonão no Estadonão no Estadonão no Estadonão no Estado
e União, duase União, duase União, duase União, duase União, duas
entidades maisentidades maisentidades maisentidades maisentidades mais
fictícias dofictícias dofictícias dofictícias dofictícias do
que reaisque reaisque reaisque reaisque reais

elevar a qualidade de
vida em seu município.
Fazer o máximo para
que a segurança em
sua cidade garanta o
nível ótimo de tranqui-
lidade aos habitantes é
uma obrigação que
deve preocupar cada
prefeito brasileiro. O
Anuário Brasileiro de

Segurança Pública de 2022 iden-
tificou o Brasil como o oitavo
país com maior número de mor-
tes violentas. Isso não é motivo
de orgulho, senão de vergonha.
Criar vizinhança solidária, for-
talecer a Guarda Municipal,
apoiar a Polícia Militar e a Polí-
cia Civil, é algo que está no rol
das obrigações mais sérias e mais
esperadas de cada político inte-
ressado em governar sua cidade.

Visitar as escolas, conversar
com professores, funcionários e
alunos, conversar com os pais dos
alunos, mostraria ao candidato a
Prefeito qual a real situação de
sua cidade. E mal não lhe faria,
esse contato com a população,
deixando um pouco de lado os
áulicos. Estes só falam o que o
Prefeito quer escutar. Em regra,
só fazem mal a ele e à cidade.

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Sua Excelência, o Prefeito

de percepção de "per-
tencimento" de todos às
mudanças requeridas.

Que bom que a
Prefeitura Municipal
em parceria com uma
empresa privada estu-
da a requalificação e a
ressignificação da área
que engloba o centro e
a praça central, pois é
exatamente isso que a

sociedade aguarda há tempos:
um projeto inovador, sustentável,
com visão de curto, médio e lon-
go prazos, com olhar metropoli-
tano e, principalmente, bem de-
batido, com confrontos de idei-
as, com análises de sugestões
humanísticas, pois o Centro sig-
nifica uma simbologia e o coração
pulsante da cidade. O Centro são
as pessoas e as suas histórias!

Portanto, a requalificação e a
ressignificação do Centro, atual-
mente em estado de degradação,
deve levar em conta também aten-
der às seguintes finalidades: nova
forma de convivência humana so-
lidária e respeitosa devido à hete-
rogeneidade social e econômica
das pessoas, a valorização dos es-
paços residenciais e comerciais, a
propagação  planejada de ativida-
des culturais, atendimento profis-
sionalizado de assistência social e
saúde públicas às  pessoas em si-
tuação de rua e dependentes quí-
micos, melhor acessibilidade atra-
vés de transporte eficiente, moder-
no e econômico,  controle eficaz de
trânsito, atenção à segurança
municipal e militar, iluminação
eficiente, arborização mais ampla,
modernização do espaço comer-
cial dos artesãos, readequação do
espaço disponibilizado aos taxis-
tas locais,  controle ativo e con-
tínuo ao patrimônio histórico e
arquitetônico e, finalmente, le-
var em consideração que existe
um amplo espaço pertencente à
Catedral de Santo Antônio.

———
Carlos Roberto Rodri-
gues, engenheiro agrô-
nomo, presidente do
Conselho Coordenador
das Entidades Civis de
Piracicaba (CCECP)

Carlos Roberto
Rodrigues

Cidade com apro-
ximadamente
500.000 habi-

tantes, líder de uma re-
gião metropolitana com
24 municípios, densida-
de populacional de
1.500.000 de pessoas e
com um PIB bastante
considerável, Piracicaba deixa de
ser tratada de uma forma simplis-
ta e provinciana para ser prota-
gonista de um desenvolvimento
regional planejado e sustentável,
democrático, produtivo e com vi-
são estratégica sobre o futuro.

Nessa visão estratégica de
mundo, de rápidas transforma-
ções e de cobranças a toque de
caixa, cada problema estrutural
da cidade tem que ser entendido
pelos que detém o poder munici-
pal pelo princípio de uma gestão
moderna, transparente e compar-
tilhada. Deve existir uma equa-
ção de corresponsabilidade entre
governo municipal, iniciativa pri-
vada, organizações, entidades,
conselhos civis e comunidade.

Nas cidades consideradas in-
teligentes, não há mais espaço para
atitudes arbitrárias e unilaterais.
Não se resolvem mais os proble-
mas municipais olhando apenas
os interesses de poucos e, pior ain-
da, sem a participação da socieda-
de civil e sem a criação de uma
grande teia de debates, trocas de
ideias e comunicação eficiente.

Essa concepção moderna de
transparência na resolução de pro-
blemas urbanos de interesse coleti-
vo, serve, também, da mesma
forma, para a proposta que vem
sendo elaborada e divulgada
pelo governo municipal visando
a requalificação e ressignificação
do Centro e da praça central.

Para que a leitura deste arti-
go seja facilitada para todos, é
oportuno esclarecer o significado
de cada processo de intervenção
urbana que pode ser utilizado em
espaços públicos degradados:

R E V I T A L I Z A Ç Ã O   -
Ação de dar uma nova vida ao
Centro, trazer mais vitalidade,
reviver um espaço público de-
teriorado pelo tempo;

REQUALIFICAÇÃO  - In-
tervenção urbana com a finali-
dade de alterar  ou melhorar um
determinado espaço público;

RESSIGNIFICAÇÃO  -
Termo muito utilizado em neuro-
linguística e hoje amplamente ado-
tado por governos ditos democrá-
ticos com o sentido de dar um
novo olhar para um espaço públi-
co degradado e uma nova forma
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Requalificação do Centro:
reflexões da sociedade civil

marginalizados; 4)
Agricultores usam pes-
ticidas de forma desre-
grada, em demasia,
sem cuidado com o am-
biente e com a contami-
nação dos alimentos;
5) Apenas produtos da
agricultura orgânica
são saudáveis, livres de
qualquer contamina-

ção, mais saborosos e nutritivos.
OS FATOS - Analisemos

cada um dos pontos acima:
1) Até os anos 1970 o desma-

tamento era o vetor da expansão
da fronteira agrícola, impulsiona-
do por políticas públicas. Nas últi-
mas décadas, a intensa geração e
adoção de tecnologias sustentáveis
minimizam o desmatamento. Com
o avanço tecnológico, o agricultor
cultiva áreas já antropizadas e de-
gradadas; converte pastagens para
a agricultura, liberadas pelo verti-
ginoso crescimento da produtivi-
dade da pecuária; usa sistemas de
ILPF ou agricultura intensificada
(duas ou três safras no mesmo ci-
clo). Mas, e os recentes desmata-
mentos e incêndios na Amazô-
nia? Pouco ou quase nada tem a
ver com o agronegócio moder-
no, os fatos apontam para cri-
mes ambientais de grileiros, ma-
deireiros ou garimpeiros interessa-
dos no imediatismo extrativista.

2) Não existem mais latifún-
dios improdutivos no Brasil, aca-
baram na primeira metade do sé-
culo XX. Hoje as propriedades são
tecnificadas e produtivas, permitin-
do ao Brasil ser protagonista na
produção de alimentos usando 7%
de seu território. Escravidão exis-
tiu, sim, até 1888. E ainda existem

Décio Luiz Gazzoni

Uma ação meri-
tória e vencedo-
ra foi iniciada

por um grupo de mães
e se transformou em
um processo que está
mudando a forma
como os livros didáticos
abordam o agronegó-
cio. Foi criada uma associação
(deolhonomaterialescolar.com.br/)
que se auto impôs a missão de pug-
nar para que os temas relativos ao
agronegócio, contidos nos livros
escolares, sejam verdades lastrea-
das no conhecimento científico e em
fatos verídicos e comprováveis.

DISTORÇÕES - Vamos
conceder o benefício de que o ex-
posto a seguir é fruto de ausên-
cia de consulta às fontes contem-
porâneas, com credibilidade e
fundamentação. Aceita a premis-
sa, podemos dizer que muitos te-
mas do agro, contidos nos livros
didáticos, são baseados em fatos
que aconteceram há 50, 100 ou
150 anos. Que não devem ser es-
quecidos - para que nunca mais se
repitam - mas é fundamental o
contraponto, ou seja, o quanto o
setor evoluiu nas últimas décadas.

Destacarei alguns exemplos
ilustrativos de abordagens dis-
torcidas, quais sejam: 1) A agro-
pecuária sobrevive à custa de
desmatamento desregrado e in-
controlável; 2) Os agropecuaris-
tas brasileiros são latifundiári-
os, improdutivos, exploradores
de mão-de-obra escrava ou se-
miescrava; 3) Há necessidade de
reforma agrária para integrar
hordas de pequenos produtores
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De olho no material escolar

(raros) casos de exploração de mão-
de-obra por alguns péssimos agri-
cultores, que não representam o
agro moderno, constituindo-se
em exceções que também existem
em outros setores da economia.

3) O Brasil conduziu um dos
programas mais ambiciosos de re-
forma agrária, em escala mundial.
Da década de 1970 para cá, foram
atendidas mais de 1 milhão de fa-
mílias, que receberam 88 milhões
de hectares (Mha). Um valor supe-
rior à área de grãos cultivada em
2023, que ocupa cerca de 65 Mha.
Os números mostram que não fal-
tou distribuição de terra no Brasil.

4) O Brasil tem uma legisla-
ção de pesticidas rígida, que nada
fica a dever a qualquer país da
OCDE ou do resto do mundo. A
legislação ambiental é severa, con-
taminações de cursos de água ou
danos à biodiversidade constitu-
em crimes ambientais. Existem
programas de manejo de pragas
desenvolvidos para todas as cul-
turas importantes do Brasil. Tan-
to o Ministério da Saúde, quan-
to o da Agricultura, investigam
a presença de resíduos em ali-
mentos, corrigindo as não con-
formidades detectadas. E, sem-
pre bom lembrar: pesticida cus-
ta dinheiro, agricultor não é
bobo, não joga dinheiro no lixo.

5) Foram criadas falsas dico-
tomias nos livros didáticos, tipo
agricultura familiar x agronegócio,
ou agricultura orgânica x conven-
cional. Em ambos os casos, as ba-
ses conceituais são falácias. Agri-
cultor familiar está inserido no
agronegócio, a menos que produza
apenas para sua subsistência, sem
negociar a produção. Todos os es-
tudos científicos disponíveis mos-
tram que não há diferenças entre
alimentos orgânicos ou convencio-

nais quanto ao teor de nutrientes
ou propriedades organolépticas. O
consumidor decide o que comprar,
com base em suas próprias cren-
ças e em seu poder aquisitivo.

O QUE NÃO É ABORDA-
DO - Retratar o agro com as len-
tes do passado obnubila o enor-
me avanço tecnológico que per-
mitiu ganhos de produtividade
excepcionais, em curto espaço de
tempo. Além da produtividade,
inúmeras outras tecnologias tor-
nam o agronegócio brasileiro um
paradigma de sustentabilidade.

Ao restringir-se a temas que
ficaram no passado, os livros di-
dáticos deixam de abordar o coo-
perativismo ou o fato de o agro em-
pregar dezenas de milhões de bra-
sileiros (sustentabilidade social),
respeitar a legislação florestal (sus-
tentabilidade ambiental) ou anga-
riar mais de uma centena de bi-
lhão de dólares anualmente com
exportações (sustentabilidade fi-
nanceira). Não mostra que ano
após ano menos área é necessária
para alimentar um cidadão, brasi-
leiro ou estrangeiro. E que o custo
da cesta básica reduziu-se admira-
velmente nas últimas décadas, pela
queda dos preços dos alimentos.

AÇÕES - Entidades públi-
cas e privadas colaboram com a
associação De Olho no Material
Escolar. O MEC mostrou-se sen-
sível à necessidade de revisão
profunda dos textos, no que tem
sido acompanhado por editores
e autores. Entidades como a Em-
brapa, o Conselho Científico Agro
Sustentável (CCAS), a Confede-
ração dos Engenheiros Agrôno-
mos do Brasil (Confaeab) coloca-
ram especialistas à disposição
para alinhar os textos com fatos
reais e a melhor fundamentação
científica. Juntos solucionaremos
esta distorção que prejudica a for-
mação da próxima geração.

———
Décio Luiz Gazzoni, Enge-
nheiro Agrônomo, pesqui-
sador da Embrapa Soja e
membro do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável



CALOR
Cuidado com o forte sol e

as altas temperaturas. Mira-se
muito crianças e idosos, porém,
ninguém pode deixar de se pre-
caver. Em pelo menos doze (12)
capitais  brasileiras teremos re-
cordes de calor. A desidratação
é um perigo eminente que alte-
ra a pressão arterial. Beber
água é indispensável, mas tam-
bém é preciso proteger o interi-
or da sua casa, evitando o for-
te sol. Ar condicionado, venti-
lador, bacia com água, toalha
úmida no pescoço, enfim, são
várias as ideias. Cuidado com

as crianças nas salas de aulas
em ambientes muito quentes.
Qualquer indisposição mais
grave é motivo para providên-
cia/atendimento. Também na
primavera/verão ouviremos a
palavra um novo normal.

PONTO F INAL
O câncer é um mal que você

pode muitas vezes evita-lo. Mu-
lheres e homens devem se preo-
cupar. Teremos o outubro rosa
e depois o novembro azul que
ainda lembrará as diabetes.
Muita orientação e ajuda a sua
disposição. Não se descuide.

Estado Chefe da Secre-
taria de Relações Insti-
tucionais, e do Minis-
tro de Estado da Edu-
cação, Camilo Santana.
Além disso, a forte atu-
ação do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva,
através de vários minis-
térios de seu governo,
tem sido fundamental

nesse processo transformador.
A Deputada professora Bebel

conseguiu consolidar apoio políti-
co, culminando na aprovação
unânime de uma Moção de Apoio
pela Comissão de Educação e Cul-
tura da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

O objetivo primordial desses
esforços é a criação de uma Uni-
versidade Federal Autônoma no
campus Taquaral da Unimep,
que se viu forçada a encerrar
suas atividades devido a uma
grave crise financeira, levando-
a a buscar recuperação judicial.
A Rede Metodista, mantenedo-
ra da universidade, pretende
vender o imóvel para liquidar
suas dívidas, abrindo a possibi-
lidade de investimento da União
na aquisição desse campus.

Um dos intelectuais mais no-
táveis de Piracicaba, o ex-vice-rei-
tor da UNIMEP, professor Ely

José Osmir
Bertazzoni

Em um esforço
conjunto das
a u t o r i d a d e s

comprometidas com o
bem-estar da comuni-
dade piracicabana, di-
versas iniciativas estão
em andamento para
transformar o espaço deixado pela
Universidade Metodista de Piraci-
caba (Unimep) em uma universi-
dade federal autônoma. Este pro-
jeto conta com o apoio de diversas
frentes de atuação, incluindo a As-
sembleia Legislativa de São Paulo,
sob a liderança da Deputada Esta-
dual do Partido dos Trabalhado-
res, professora Maria Izabel Aze-
vedo Noronha, Professora Bebel,
que desempenhou um papel cruci-
al na união desses esforços.

A Câmara de Vereadores de
Piracicaba, representada pela Ve-
readora Rai Ferreira (PT), tam-
bém se uniu a essa causa, junta-
mente com entidades civis, sindi-
catos, associações, igrejas e o Po-
der Público Municipal, que con-
tou com a participação ativa do
Secretário de Educação, Bruno
Rosa. É importante ressaltar o
comprometimento do Ministro
Alexandre Padilha, Ministro de
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Eser Barreto César, tem desem-
penhado um papel fundamental
nesse comitê de atuação em prol
da universidade federal em Pira-
cicaba, trazendo seu valioso acer-
vo de informações que enrique-
cem as perspectivas de sucesso
desse empreendimento tão impor-
tante para a cultura da região
metropolitana de Piracicaba, do
Estado de São Paulo e do Brasil.

Em manifesto público, o pro-
fessor Ely Eser Barreto César res-
salta que, além dos cursos nas
áreas tecnológicas, a Unimep se
destacava por oferecer cursos de
graduação e pós-graduação nas
áreas de ciências sociais aplica-
das e humanidades. Ele enfatiza
a necessidade de um movimento
amplo envolvendo a sociedade
civil e as autoridades públicas de
Piracicaba e região para preencher
essa lacuna por meio da expan-

são e diversificação da educação
universitária pública na cidade.

Durante um encontro reali-
zado em Brasília, o Ministro Ca-
milo Santana anunciou a abertu-
ra do processo de avaliação e es-
tudos sobre a viabilidade da im-
plantação da instituição federal,
aumentando as esperanças das
comunidades de que esse projeto
se concretize e se torne uma rea-
lidade cada vez mais palpável.

Nós, "unimepianos" de forma-
ção, juntamente com nossos pais,
filhos e netos que se formaram na
Unimep, reiteramos nosso apoio
através do Sindicato dos Servido-
res Municipais de Piracicaba, São
Pedro, Águas de São Pedro e Salti-
nho, bem como do Instituto Cones-
pi, que integra as entidades sindi-
cais de nossa cidade. Piracicaba,
nossa "Noiva da Colina", conheci-
da por seu povo trabalhador e pen-
sante, anseia que este projeto se
consolide e ofereça às próximas
gerações uma formação cultural
sólida, contrapondo-se aos desejos
destrutivos de nossa cultura, vin-
dos de certos representantes polí-
ticos cujas ideias tendem ao extre-
mismo e são contrárias aos valo-
res cristãos e à evolução humana.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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Bruno Chamochumbi lança
livro sobre sua história
de empreendedorismo
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Evento debate os benefícios das atividades motoras para as PcD
Mostrar que as atividades

motoras podem e até mesmo de-
vem fazer parte do cotidiano das
pessoas com deficiência (PcD) foi
um dos objetivos de uma roda
de conversa na tarde desta se-
gunda-feira (25), promovida por
meio de parceria entre a Escola
do Legislativo da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba e o Comdef
(Conselho Municipal da Prote-
ção, Direitos e Desenvolvimento
da Pessoa com Deficiência).

Intitulada “Pessoa com De-
ficiência e Atividade Motora”, a
roda de conversa aconteceu de
forma presencial na Sala da Es-
cola do Legislativo e teve trans-
missão simultânea pelo Youtu-
be. Ela faz parte da programa-
ção da XI Semana Municipal de
Luta da Pessoa com Deficiência.

O evento teve como facilita-
dores Elisângela da Silva Olivei-
ra, fisioterapeuta e coordenado-
ra do Comdef, e Eduardo Azzini,
educador físico e especialista em
atividade motora adaptada,
atualmente assessor especial em
Gestão Pública na Selam (Secre-
taria Municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras).

“Nós sabemos que as ativi-
dades motoras e os esportes são
muito importantes não só para a
qualidade de vida, para a saúde,
mas também para a participação
e inclusão, e a Escola do Legisla-
tivo, como sempre, participa de
temas importantes para a nossa
sociedade, como é a temática da
pessoa com deficiência. E o Com-
def é também um grande parcei-
ro não só da Escola, mas da Câ-
mara também. Na construção do
programa Câmara Inclusiva, por
exemplo, o Conselho teve um pa-
pel importante no plano diretor
da nossa Casa, para atender bem
as pessoas com deficiência, pois
sem ele seria praticamente impos-
sível construir tudo isso”, disse o
vereador Pedro Kawai (PSDB),
diretor da Escola do Legislativo.

Mudanças de concepções -
“Nosso principal objetivo é que
as PcD estejam em todos os es-
paços. Queremos aqui refletir
sobre como podemos aumentar
o nível de participação em ativi-
dades motoras das pessoas com
deficiência”, disse Elisângela no
início de sua exposição. Ela, na
sequência, trouxe um panorama
de como as deficiências foram
tratadas ao longo da história.

Observadas de formas míti-
cas e até mesmo como uma amea-
ça social no século XVIII, passan-
do por uma visão patológica no
início do século XIX e médica no
século XX, somente anos mais à
frente é que se inicia uma gradual
mudança na maneira de se enxer-
gar as pessoas com deficiência,
dando-se maior ênfase aos aspec-
tos sociais e históricos e à compre-
ensão das individualidades.

“Antes, a ideia era sempre pen-
sar em cuidar, deixar a pessoa
como se ela fosse sempre dependente
de algo, um pensamento sempre vol-
tado à doença daquela pessoa. A
partir do momento em que se passa
a pensar no modelo social, e que a
questão da PcD está muito mais re-
lacionada ao ambiente em que ela
vive, começa-se a perceber que as
desvantagens dessa pessoa não são
centradas nela, mas são um proble-
ma da sociedade em que ela vive, do
contexto em que ela está inserida”,
explica a coordenadora do Comdef.

Um dos marcos dessa mu-
dança, além de diversas legislações
e convenções, traz Elisângela, é
aprovação, em 2001, da Classifi-
cação Internacional de Deficiênci-
as, Incapacidades e Desvantagens
(CIF), pela OMS (Organização
Mundial de Saúde), que traz como
foco não as limitações, mas sim o
apoio, o contexto ambiental e as
potencialidades dos indivíduos.
“Isso abriu novos caminhos para
a inclusão social. Isso é muito im-
portante, pois você sai do contex-
to da doença e vai para o contexto
da individualidade”, ressalta.

Atividades motoras e esportes
- É nesse contexto de mudanças de
percepção - que sai de um paradig-
ma limitador para uma visão com
ênfase nas potencialidades -, que a
atividade motora se insere como
um mecanismo a ser incentivado.

De acordo com Eduardo Azzi-
ni, um dos pilares para que a práti-
ca de atividades motoras por pes-
soas com deficiência seja cada vez
mais frequente é a adaptação, ou
seja, a adequação de meios de for-
ma a permitir que determinada
prática ou tarefa possa ser realiza-
da para além de como foram con-
vencionalmente estabelecidas.

“Se pensarmos sobre isso, con-
seguiremos fazer com que as pes-
soas com deficiência participem das
atividades. Talvez eu não tenha a
melhor bola de futebol para pro-
mover um jogo para cegos, mas se

eu tiver uma bola convencional e
uma sacola plástica, eu posso colo-
car a bola dentro dessa sacola e ela
fará barulho quando rolar, e eu
tenho uma atividade adaptada, eu
incluo uma pessoa com deficiência
visual na minha aula”, exemplifi-
ca o educador físico. “É sair dis-
so de fazer sempre a mesma coisa
do mesmo jeito. Eu posso diver-
sificar para incluir”, acrescenta.

Diferentemente das ativida-
des motoras adaptadas, de acor-
do com Azzini, o esporte adapta-
do é mais regrado e menos poroso
e maleável quanto a mudanças nas
regras, já que ele é pensado como
um desdobramento dos aspectos
mais lúdicos para um contexto mais
ligado ao alto rendimento, à com-
petição, ao record e aos índices.

“A gente tem que lembrar que
no esporte adaptado há regras, fe-
derações, comitês. Há todo um ar-
cabouço de características e regu-
lamentos, diferentemente da ativi-
dade motora adaptada, em que eu
posso usar a criatividade para dar
uma aula, para fazer com que as
pessoas participem. Mas para al-
guém chegar no esporte adaptado
em um nível paralímpico, por exem-
plo, essa pessoa vai ter que ter pas-
sado por uma atividade adaptada
bem feita, seja na escola, seja nas
instituições”, explica. “Eu acho que
podemos pegar esse exemplo do es-
porte de alto rendimento e tentar
trazer isso para a nossa vida, para a
nossa realidade, tentando fazer o
melhor dentro das nossas possibi-
lidades, tentar trazer isso para den-
tro das academias, para os nosso
bairros, para fazermos isso ser cada
vez mais comum”, destaca Elisandra.

Tanto a atividade motora
quanto o esporte competitivo, ape-

sar de guardarem especificidades,
trazem inúmeros benefícios indivi-
duais e sociais, como por exemplo
o aumento do número de ambien-
tes adaptados disponíveis em nos-
sa sociedade, a promoção de me-
lhorias físicas e psíquicas aos indi-
víduos que os praticam, e ainda
servem de estímulos ao rompimen-
to de barreiras atitudinais dos pro-
fissionais que os promovem, dos
familiares e até mesmo das pró-
prias pessoas com deficiência.

“Muitas vezes, essa pessoa ig-
nora esse potencial, às vezes até por
uma questão protetora da família.
Não é algo que a pessoa faz por mal,
mas é no sentido de proteger por
exemplo, se for uma criança, de que
ela se machuque. Isso cabe a todos
nós, profissionais e sociedade como
um todo, levarmos essas discussões
para os mais diversos espaços, para
que consigamos pensar que crian-
ças com e sem deficiências podem
ter os mesmos potenciais e os mes-
mos erros e acertos. O que aconte-
ce é que para a criança sem defici-
ência é permitido brincar, mas
quantas vezes permitimos que a
criança com deficiência brinque,
para que ela desenvolva seu poten-
cial motor?”, pondera Elisandra.

“Há diversas instituições ba-
canas, fazendo um trabalho le-
gal, que podem nos ajudar a en-
tender melhor esse processo de
diminuir as barreiras atitudinais.
Precisamos começar a olhar de
uma forma mais assertiva e tran-
quila para as pessoas com defici-
ência”, conclui Eduardo Azzini.

O vídeo completo da roda
de conversa “Pessoa com Defi-
ciência e Atividade Motora”
pode ser visto no canal do You-
Tube da Escola do Legislativo.

Promovida pela Escola do Legislativo e pelo Comdef, atividade
integra a XI Semana Municipal de Luta da Pessoa com Deficiência

Rubens Cardia

Palestrante e empresário, Bru-
no Chamochumbi lança amanhã
(28), às 18h, no Pecege, a sua auto-
biografia “Cheio de Ideias – A his-
tória de resiliência e empreendedo-
rismo de um protagonista apaixo-
nado”, em que ele conta sua inspi-
radora trajetória pessoal e profis-
sional. A entrada no evento de lan-
çamento é aberta ao público. É ne-
cessário se inscrever gratuitamen-
te pelo link https://eventos.linka.la/
lancamento-cheio-de-ideias.

A publicação estará à venda
na hora e também já pode ser com-
prada por meio do link https://
livro.brunochamochumbi.com.br.
Com mais de 200 páginas, o livro é
dividido em sete capítulos, que tran-
sitam por temas como a influência
familiar, histórias emocionantes e
momentos de sucesso de um profis-
sional que se acostumou a ser pro-
tagonista por onde passa e a inspi-
rar as pessoas ao redor com a criati-
vidade que se tornou sua marca.

Com foco principal em profis-
sionais ligados à comunicação, de-
sign, publicidade e propaganda,
empreendedorismo e inovação, e
também em pessoas interessadas
em tais áreas, o material narra o
caminho percorrido pelo então

Livro traz história de empreendedorismo de Bruno Chamochumbi

Paulla Camargo

menino que anunciava produtos
com um microfone, pelo adolescen-
te que notabilizou-se após ver, em
uma fantasia de Papai Noel, a se-
mente de um projeto musical de
sucesso, e pelo jovem que, após
concluir a faculdade, resolveu ino-
var na área de comunicação em
Piracicaba e, assim, se tornou o
respeitado empresário que coman-
da o MBM Escritório de Ideias.

Pai de três filhos, Chamo-
chumbi pretende, com o livro, le-
var sua história às pessoas. “É
uma narrativa bastante sincera,
em que admito medos, fraquezas
e perdas que ainda são muito pre-
sentes na minha vida e influencia-
ram minha trajetória. Além disso,
demonstro meu profundo respeito
pelos meus antepassados, de for-
ma a reverenciar minha ancestra-
lidade e abordar a influência de
minha família na minha trajetó-
ria”, afirma Bruno Chamochumbi.

“Fico muito feliz por poder
trazer à tona tantas histórias fun-
damentais para o meu crescimen-
to pessoal e profissional. Acho que
isso reforça o meu papel na co-
municação, uma área tão impor-
tante na nossa sociedade, e pode
inspirar as pessoas”, completa.
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Hospital Regional abre
três processos seletivos

O Hospital Regional de Pira-
cicaba está com três processos de
contratação. As inscrições devem
ser realizadas até dia 9 de outu-
bro, no site da FASCAMP:
www.fascamp.org.br. Exceto para
auxiliar de limpeza que deve ser
feita presencialmente até 9 de ou-
tubro no setor de Recursos Huma-
nos do HRP em dias úteis, das 9h
às 11h30 e das 14h30 às 16h.

No ato da inscrição, o can-
didato deve ter em mãos currí-
culo atualizado com endereço e
telefone; cópia do documento de
identidade, RG e CPF (CNH não
substitui); cópia do comprovan-
te de conclusão do Ensino Fun-
damental; Experiência profissi-
onal mínima de seis meses na
área de Higiene e Limpeza, que
deverá ser comprovada através da
cópia do registro em carteira de
trabalho ou declaração em papel
timbrado emitida pela empresa.

Os cargos em aberto são re-

cepcionista com salário de R$
2.245,91, considerando a carga
horária máxima de 40 horas se-
manais. Os requisitos exigidos
para efetuar a inscrição são En-
sino Médio completo e experi-
ência de seis meses na função
de recepcionista. Auxiliar de
limpeza com salário de R$
1.662,73 considerando carga
horária máxima de 40 horas se-
manais. O candidato deve ter o
Ensino fundamental completo.
Não é necessário ter experiência.
Mecânico de refrigeração com sa-
lário de R$ 2.907,26, consideran-
do a carga máxima de 40 horas
semanais. Necessário ensino mé-
dio completo; curso técnico em
mecânica e/ou refrigeração con-
cluído e experiência profissional
mínima de seis meses na área
de refrigeração e climatização.

É importante que os candi-
datos realizem a leitura do edi-
tal no site www.fascamp.org.br.

Requerimento que solicita
informações ao Executivo sobre
o Cadastro Único (CadÚnico) de
Piracicaba foi aprovado na reu-
nião ordinária desta segunda-
feira (25). Conforme o requeri-
mento 818/2023, do vereador
Pedro Kawai (PSDB), o CadÚni-
co é uma base de dados socioe-
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Requerimento busca informações do Cadastro Único de Piracicaba
conômica que concede acesso a
programas sociais para famílias de
baixa renda que deve ser atualiza-
do a cada dois anos. O vereador
relata que foi recentemente noticia-
do que mais de 10 mil famílias bene-
ficiárias de programas sociais fede-
rais na cidade precisam atualizar
seus dados no Cadastro Único.

No requerimento, é solici-
tado o número de famílias ca-
dastradas no CadÚnico em
setembro de 2022 e setembro
de 2023, o número de famíli-
as com cadastros desatualiza-
dos em setembro de 2023, de-
talhes sobre as campanhas re-
alizadas pelo Executivo Muni-

cipal para conscientizar as
famílias sobre a importância
da atualização de cadastros
e a frequência dessas campa-
nhas, além de informações
sobre os canais disponibiliza-
dos pelo Executivo Municipal
para as famílias poderem
atualizar seus cadastros.
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Atendimento em carreta enfatiza prevenção
Unidade móvel do programa estadual Mulheres de Peito está na cidade até o próximo dia 7, na Estação da Paulista

A prevenção e a detecção pre-
coce do câncer de mama são es-
senciais para reduzir o índice de
mortalidade pela doença. Com
esse objetivo, teve início ontem
(26) e segue até o dia 7, a realiza-
ção gratuita de exames pela Car-
reta de Mamografia do Progra-
ma Mulheres de Peito, da Secre-
taria de Saúde do Estado de São
Paulo (SES-SP), na Estação da
Paulista, com a expectativa de
atender até 500 mulheres neste
período. Pela manhã, o prefeito
Luciano Almeida e o secretário de
Saúde, Douglas Koga, estiveram na
unidade para ver de perto o traba-
lho e conversar com as pacientes.

A vinda do programa à cida-
de foi uma articulação da Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde e de
seu Departamento de Atenção Se-
cundária e do Centro Especializa-
do na Saúde da Mulher (CESM).

O prefeito Luciano Almeida
parabenizou a equipe da SMS pelo
esforço na vinda da Carreta a ci-
dade. “Não podemos perder a
oportunidade de oferecer saúde
a nossa população. Com a proxi-
midade das comemorações do
Outubro Rosa, a oferta de ma-

Ao lado do Secretário Douglas Koga e do prefeito Luciano Almeida,
a coordenadora do CESM realizou uma roda de conversa sobre
a prevenção do câncer de mama dentro da carreta
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mografias gratuitas à população
é uma forma de antecipar as ações
que estamos programando para
o próximo mês. A Carreta é mui-
to bem equipada, com equipa-
mentos modernos e os profissio-
nais estão atendendo com muito
carinho e nós só temos a agrade-
cer. Por isso deixo aqui o convite
para que as mulheres venham e
façam seu exame”, enfatizou.

De acordo com o secretário de
Saúde, Douglas Koga, a articula-
ção da vinda da carreta para o
município vem ao encontro com a
necessidade de ampliar a oferta de
exames de mamografia para as
mulheres piracicabanas. “Este é
um momento importante de diag-
nóstico, mas não podemos deixar
de lado a prevenção. Por isso é im-
portante que as pessoas se cuidem,
tenham uma vida mais saudável,
praticando esportes, se alimentan-
do bem, comparecendo sempre as
consultas médicas de rotina. Po-
demos garantir que outras parce-
rias entre Estado e Município
acontecerão para promover a pre-
venção e diagnóstico precoce do
câncer de mama”, completou.

ACOLHIMENTO - Aos 66
anos, a técnica de enfermagem

Maria do Carmo de Oliveira
Nouer foi uma das primeiras a
serem atendidas na Carreta.
“Toda campanha que prevenção
e detecção precoce de câncer que
acontece na cidade eu participo.
Acho importante este trabalho
que a Prefeitura traz para a cida-
de. O atendimento aqui é muito
bom, acolhedor e humano. Con-
vido as mulheres que estão na
idade e que precisam do exame a
participar destas ações”, afirmou.

A dona de casa Ana Maria da
Silva Cordeiro, de 60 anos, tam-
bém foi atendida pelo Programa
Mulheres de Peito e já saiu da car-
reta com o resultado da sua ma-
mografia em mãos. “Eu fico muito
feliz por ter essa oportunidade. Eu
já fui diagnosticada com um nó-
dulo no seio que foi descoberto a
partir de uma mamografia. Fiz to-
dos os tratamentos e hoje estou
curada. Apesar disso, não descui-
do, faço a manutenção e os exa-
mes preventivos sempre que o
médico solicita”, afirmou. “Já tive
casos de câncer na família e mi-
nha irmã mais velha até precisou
fazer a retirada das mamas. Fo-
ram momentos difíceis que não
queremos que aconteça novamen-

te, por isso, a prevenção é o melhor
remédio”, completou Ana Maria.

Marcela Buoro, coordenado-
ra do Centro Especializado na Saú-
de da Mulher (CESM) e enfermei-
ra responsável pelo Programa Mu-
nicipal de Saúde da Mulher, tam-
bém esteve na unidade móvel na
manhã de hoje e reforçou que o
objetivo de compartilhar informa-
ções sobre o câncer de mama visa a
redução da incidência e da morta-
lidade pela doença. “Por isso a pre-
ocupação da Secretaria de Saúde
em trazer o serviço para a cidade já
que a carreta da mamografia vem
para contribuir com a agilidade do
diagnóstico, garantindo o acesso
facilitado a exames. Cabe desta-
car, também, que todas as unida-
des de saúde estão preparadas
para atender e fazer o devido en-
caminhamento de pacientes ao
CESM, não só para exames de ma-
mografia, mas para todos os exa-
mes e consultas regulares voltados
para a saúde da mulher”, disse.

ATENDIMENTO – A uni-
dade móvel vai oferecer exames de
mamografia gratuitamente pelo
SUS para mulheres de 50 a 69 anos
sem necessidade de pedido médico
ou agendamento. As mulheres com

idade entre 35 e 49 anos e acima de
70 anos também podem realizar o
exame, desde que apresentem pe-
dido médico do exame, RG, Cartão
do SUS e o Cartão Pira Cidadão.

Os exames são realizados,
por ordem de chegada e distri-
buição de senhas, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 17h, e, aos
sábados, das 8h às 12h, exceto
feriados. As unidades móveis po-
dem atender até 50 pacientes por

dia nos dias de semana e, aos sá-
bados, realizar 25 atendimentos.

SERVIÇO
Carreta da Mamografia do Pro-
grama Mulheres de Peito. Até
dia 7/10, na Estação da Paulis-
ta (Av. Dr. Paulo de Moraes,
1580). Atendimento com senha
e por ordem de chegada, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às
17h, e, aos sábados, das 8h às
12h, exceto feriados. Gratuito.
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Orador popular aborda dificuldade no registro de associação de bairro

A música exerce influência
psicológica sobre o comportamen-
to do indivíduo e tem a capacida-
de de reconstruir identidades, in-
tegrar pessoas por meio de seu
poder de inserção social e redução
da ansiedade, melhora a autoesti-
ma, além de funcionar como im-
portante meio de comunicação. É
com esse pensamento que a Secre-
taria de Saúde e o Centro de Co-
municação Social (CCS) da Prefei-
tura de Piracicaba realizam hoje
(27) a 1ª edição do projeto Musi-
calMente, no Teatro Erotídes de
Campos, no Engenho Central, a
partir das 9h, com a proposta de
levar música enquanto promotora
de vida, ocupando espaços e equi-
pamentos públicos de maneira que
estimule a cidadania, lazer e inte-
gração social de forma gratuita.

Nesta primeira edição, a ativi-
dade vai reunir cerca de 200 paci-
entes atendidos pela Rede de Aten-
ção Psicossocial (RAPS) de Piraci-
caba, de todas as idades, para uma
apresentação musical diferenciada
por meio da banda liderada pelo
psicólogo Sérgio Santos (vocal), ao
lado de Reginald Teixeira (baixo),
Vinícius Leite (teclados), Paulo Bor-
tolozo (violão e guitarra) e Marcelo
Guga (bateria). Nesta apresentação,
o grupo vai mostrar o poder que a
música possui em transformar a
vida das pessoas. “Vai funcionar
nos mesmos moldes da musicote-
rapia, melhorando o humor e a
qualidade de vida dos pacientes, o
que colabora positivamente no pro-
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MusicalMente encerra o
Setembro Amarelo 2023

Psicólogo Sérgio Santos é vocalista do grupo que se apresenta
no MusicalMente, hoje, no Engenho Central, a partir das 9h
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cesso de reabilitação aliviando a dor
e, principalmente, a ansiedade”,
disse Maurício Cantoni, do CSS.

Conforme explica Vandrea
Novello, coordenadora da RAPS,
a atividade encerra a programa-
ção voltada ao Setembro Amare-
lo, campanha de prevenção e sen-
sibilização ao suicídio. “Esta ati-
vidade é voltada principalmente
aos nossos pacientes e seus fami-
liares, para que saiam da rotina
com uma atividade acolhedora e
de cidadania. Além disso, vem
fechar com chave de ouro a nos-
sa programação do Setembro
Amarelo que percorreu inúmeras
unidades de saúde por todos os
bairros da cidade”, afirmou.

No local, os participantes
também poderão participar de
atividades lúdicas promovidas
pelos parceiros como as secreta-
rias municipais da Ação Cultural
(Semac) e de Esportes (Selam), e
do Rotary Club de Piracicaba, por
meio de atividades lúdicas e de la-
zer com pula-pula, pipoca e algo-
dão-doce, além da distribuição de
lanches aos atendidos pela RAPS.

OUTRAS AÇÕES – Re-
centemente, o CCS já realizou
parceria com a Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento (Sema) por meio do pro-
jeto Música no Varejão, que le-
vou atrações musicais e de dan-
ça para estes espaços, proporcio-
nando momentos de lazer e bem-
estar aos usuários dos varejões
municipais por toda a cidade.

A dificuldade no processo
de legalização de associações de
moradores de bairro foi aborda-
da na tribuna popular da 53ª
Reunião Ordinária, na noite des-
ta segunda-feira (25), por Joarez
de Oliveira, membro da associa-
ção do Bosques do Lenheiro.

De acordo com ele, o pedido
de registro da entidade não foi
aceito pelo cartório. “nós fizemos
totalmente a nossa obrigação de
casa, que é a documentação, foi
chamada eleição, tudo legalzi-
nho. E o que que tá acontecendo
com as associações? Como o car-
tório recusou a legalização da
nossa associação do Bosques do
Lenheiro, a gente pediu que se
apresentasse a devolutiva, que é
o negativo, qual era o motivo da
devolução, já que nós fizemos
tudo correto”, falou o orador.

Ainda segundo Juarez, um
dos possíveis motivos para a não
regularização da associação é que
o prédio do centro comunitário do
bairro encontra-se sem “habite-se”.

Rubens Cardia

Joarez de Oliveira foi um dos oradores populares na 53ª Reunião
Ordinária da Câmara de Piracicaba, realizada nesta segunda (25)

“Faz tempo que estamos ten-
tando legalizar essa Associação
de bairro. Passaram-se 12 anos.
Fiquei 12 anos separado porque
eu gosto das coisas corretas.
Gostaria que alguém que enten-
desse do assunto verificasse isso,
se é apenas o habite-se do Cen-
tro Comunitário”, acrescentou.

Em seu discurso, Joarez
também defendeu que haja obri-
gatoriedade na realização de
obras e serviços aprovados nas
plenárias do orçamento partici-
pativo, por região: “da mesma
forma que é obrigatório reformar
as escolas e os hospitais, que é uma
fatia que é obrigatoriedade, que se
torne também o orçamento parti-
cipativo obrigatório por zonas”.

Ele acrescentou: “o meu impos-
to e o imposto de outro é diferente?
Mario Dedini, Bosques do Lenhei-
ro, Gilda, são diferentes os nossos
impostos? Nós não pagamos nos-
sos impostos? Eu pago ICMS, pago
imposto, pago R$ 170,00 pela rede
de esgoto e você vai pedir para fazer

um serviço e eles não querem fazer,
vão tapando. Os bueiros do nosso
bairro estão tapando, porque não
têm como fazer o serviço. E aí, por

que que cobra? Então, suspende o
pagamento. Se você não tem capaci-
dade de executar o serviço, por que
tem capacidade de me cobrar?”
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BNDES aprova R$ 10 bilhões para obras em São Paulo
O Banco Nacional de Desen-

volvimento Econômico e Social
(BNDES) aprovou o financiamen-
to de dois projetos do Novo PAC,
que totalizam R$ 10 bilhões, para
o Estado de São Paulo. A assina-
tura do contrato com o governo
do estado será feita na presença
do presidente Luiz Inácio Lula da
Silva, após o presidente se recupe-
rar da operação no quadril, que
deve realizar nos próximos dias.

Um dos projetos aprovados,
no valor de R$ 6,4 bilhões, é para
realização de aportes públicos no
projeto de implantação do Trem
Intercidades Eixo Norte (TIC Eixo

Norte), que ligará São Paulo a
Campinas. Os outros R$ 3,6 bi-
lhões são para a aquisição de 44
trens (composições) no âmbito do
projeto de extensão da Linha 2
(Verde) do metrô de São Paulo.

“As obras do Novo PAC são
prioritárias para o BNDES e, con-
forme orientou o presidente Lula,
todas as consultas estão sendo tra-
tadas de forma republicana. Assim,
em parceria com a iniciativa priva-
da, contribuiremos para retomar
os investimentos, gerando empre-
go e renda”, afirmou o presidente
do Banco, Aloizio Mercadante.

TIC - O projeto consiste em

uma PPP para implantação e ope-
ração de trem de média velocidade
ligando São Paulo a Campinas, con-
tando com: serviço expresso entre
as duas cidades, com 101 quilô-
metros de extensão; serviço pa-
rador entre Francisco Morato e
Jundiaí, com 44 km de extensão
e atravessando oito municípios
(TIM - Trem Intermetropolitano);
e serviço parador metropolitano
(Linha 7-Rubi), ligando São Pau-
lo a Francisco Morato, hoje ope-
rado pela CPTM, com 57 km.

O TIC Eixo Norte foi concebi-
do sob o regime de concessão pa-
trocinada. O edital foi publicado em

25 de março deste ano, e o leilão
está previsto para 28 de novem-
bro. O investimento do projeto
está estimado em R$ 12,5 bilhões.

LINHA 2 - A Linha 2 do Me-
trô de São Paulo, que atualmente
liga a Vila Madalena à Vila Pruden-
te, será prolongada por 8,2 km e ga-
nhará oito novas estações até a es-
tação Penha, onde haverá integra-
ções com a Linha 3 (Vermelha) e a
Linha 11 (Coral). A extensão da Li-
nha 2 gera uma necessidade opera-
cional de 44 novos trens. O financia-
mento aos 44 trens, no valor de R$
3,6 bilhões, irá garantir que serão
produzidos pela indústria nacional.
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Vereador quer informações sobre
a limpeza de área de proteção

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) teve seu requerimento
826/2023 aprovado na 53ª Reu-
nião Ordinária da Câmara, nes-
ta segunda-feira (25). O docu-
mento solicita informações ao
Executivo sobre o protocolo nú-
mero 112964/2023, registrado no
156, o Serviço de Informações à
População. O objetivo do verea-
dor é obter informações detalha-
das sobre a limpeza do terreno
em área de proteção ambiental
(APP), de matrícula 136.341, de
propriedade da Prefeitura Mu-
nicipal de Piracicaba, localizado

na rua Abelardo Jose Liborio
Filho (final da rua com o muro).

O requerimento questiona
qual é o prazo estimado para a
realização da limpeza da área. Se-
gundo o vereador, a manutenção
é necessária devido ao incêndio
ocorrido no local, próximo aos
fundos do Condomínio Convivio
Flamingo. Trevisan Jr. diz que o
incidente resultou na queda de
galhos e bambus, além de ter da-
nificado a cerca elétrica do con-
domínio. Segundo ele, é necessá-
rio o corte desses galhos e bam-
bus para a manutenção da cerca.

 Câmara Municipal de Piraci-
caba realiza, hoje (27), às 19h30,
reunião solene para entrega do Tí-
tulo de “Policial Padrão”. A soleni-
dade será realizada após aprova-
ção, pelo Plenário, do requerimen-
to 689/2023, do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), em atendimento
ao Decreto Legislativo nº 10/2005.

Serão homenageados na reu-
nião solene: pela Guarda Civil Mu-
nicipal, Gislene Cristina Diorio, Sér-
gio Alexandre Soares Franzin e
Sheila Mayara Matildes de Olivei-
ra Pereira Moreira; pela Polícia
Federal, o agente Luiz Carlos dos
Reis Medeiros, o agente Gabriel

Baida Garófalo e o escrivão Roger
de Castro Roder; pela Polícia Civil, o
delegado Mário Bortoleto Torina, a
delegada Olivia dos Santos Fonseca
e a agente policial Maria Andreia
dos Santos Medeiros; pela Polícia
Militar, o cabo PM Whanderson da
Silva Muniz, o cabo PM Wiliam Ver-
go Colasam e o soldado PM Eliseo
Marcos dos Santos Ortelan.

A solenidade é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.
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Câmara entrega
Título “Policial Padrão”
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Prefeitura finaliza primeira
etapa de processo seletivo
Dez artesãos selecionados devem enviar à Semdettur, até a próxima
sexta-feira (29), vídeo comprobatório produzindo artesanatos
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Caipirandando reuniu 120
pessoas no último sábado
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Casa do Artesão tem produções de diversos artesãos da cidade

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turis-
mo, vinculada à Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), e comissão formada por
representantes da Casa do Arte-
são e do Comturpi (Conselho Mu-
nicipal de Turismo de Piracicaba)
finalizaram na semana passada a
primeira etapa do processo seleti-
vo de artesãos para exporem e ven-
derem trabalhos na feira da Casa
do Artesão, situada no Engenho
Central. São dez artesãos, que te-
rão até sexta-feira (29), para envi-
ar à Semdettur vídeo comproba-
tório produzindo os artesanatos.

Os selecionados para segui-
rem na segunda etapa foram Ate-
liê J.K Soares, com arte em MDP
com fio de nylon; Glaucia Felicia-
no, com bijuteria com botão; Iza-
bel Casarini, com esculturas em
argila; Juca Ferreira, com artigos
decorativos de madeira rústica;
Larissa Leite, com artesanato em
tecido; Mário Bruno, com carri-
nho feito de chapa de aço galvani-
zado; Neide Alves, com artesana-
to em resina; Paloma Almeida,
com quilling (tecido que utiliza ti-
ras de papel para virar desenho);
Rosana Maiolo, com amigurumi
(técnica de artesanato japonesa de
crochetar ou tricotar pequenos bo-

necos tridimensionais), e Sueli Bar-
rilao, com tapeçaria em arraiolo.

Conforme a diretoria muni-
cipal de Turismo, Alessandra
Freire, caso o vídeo não seja ne-
cessário para comprovar a pro-
dução, haverá teste presencial em
dia e local determinado pela Se-
cretaria. A lista final dos selecio-
nados será publicada no dia 5/10
no site turismopiracicaba.com.br.
Somente poderão participar da
feira os (as) artesãos (ãs) apro-
vados nas duas etapas. Os con-
vocados deverão participar das
reuniões com os gestores públi-
cos responsáveis pelo artesanato
e seguir as normas do Regula-
mento do Artesanato em vigor.

Para concorrer à seleção, os
artesãos tiveram de seguir alguns
pré-requisitos, como comercializar
produtos de autoria própria que
apresentam atributos culturais e
naturais referentes a Piracicaba;
morar em Piracicaba; não ser cre-
denciado em nenhuma outra feira
já existente no município e não pos-
suir empresa ou ponto comercial.

“Há dez anos não são abertas
vagas para as feiras de artesanato
da cidade, então, é uma grande
oportunidade para os artesãos.
Nosso intuito é evidenciar o tra-
balho feito por estes artistas, com
foco nas produções que destaquem

as características de Piracicaba”,
comentou a diretoria municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

SELECIONADO – O arte-
são selecionado receberá a per-
missão de uso do espaço públi-
co com validade de cinco anos,
ou seja, até dia 30 de setembro
de 2028. Passado esse tempo,
ele poderá participar de outro
edital de chamamento e ser se-
lecionado novamente. Haverá
uma lista de espera dos selecio-
nados. Caso haja desistência de
algum artesão no decorrer do
primeiro ano, outro será chama-
do, porém, o prazo de perma-

nência será o mesmo, ou seja,
até dia 30 de setembro de 2028.

A feira realizada no Engenho
Central faz parte do Programa de
Desenvolvimento do Artesanato de
Piracicaba, de responsabilidade do
Departamento de Turismo, da Se-
mdettur, e tem como objetivo geral
divulgar a cultura empreendedo-
ra, geração de renda e o fomento
do artesanato na cidade. A realiza-
ção da Feira de Artesanato está
regulamentada pela Lei 9.679/
2021, que institui a Política Mu-
nicipal de Incentivo e Valorização
do Artesanato e demais itens, e
pelo Decreto Municipal 19.438.

A oitava edição do projeto Cai-
pirandando, realizada sábado (23),
foi um sucesso. Mais uma vez, a
iniciativa da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), reuniu os amantes da
prática esportiva para mais um fi-
nal de semana de caminhada de
longa distância que percorreu vá-
rias localidades dos bairros Santa
Rosa, Monte Alegre e Conceição.

Com um trajeto de 22 km, o
grupo se reuniu em frente à uni-
dade da Fatec Piracicaba Deputa-
do Roque Trevisan e, após as ori-
entações de aquecimento e de
alongamento promovidas por pro-
fessores da Selam, os 120 partici-
pantes seguiram destino por ca-
naviais, estradas de terra e rodo-
vias até o ponto final do percurso,
no Restaurante Angatu, onde to-
dos puderam almoçar e depois re-
tornar até a unidade da Fatec com

8ª edição percorreu as regiões do Monte Alegre e Santa Rosa

transporte oferecido pela Selam.
Além da prática físico-esportiva, o
Caipirandando promove a inte-
gração e o bem-estar social entre
seus participantes, que também
têm a chance de apreciar belas pai-
sagens durante a caminhada.

O responsável pela organiza-
ção do Caipirandando, Alexandre
Franco do Nascimento, do setor
de Evento da Selam, informou que
a próxima edição acontece no sá-
bado, 28/10. Os detalhes do per-
curso ainda estão sendo definidos
e serão divulgados em breve.

A orientação do responsável
da Selam é de que os interessados
em participar das próximas edições
do Caipirandando entrem em con-
tato com a secretaria de esportes
pelos telefones (19) 3422-0233 ou
(19) 3403-2648 e deixem o núme-
ro do celular para que possam ser
inseridos no grupo do Whatsapp
para receberem informações.

O Estatuto da Guarda Civil
Municipal foi abordado na Tribu-
na Popular, na reunião ordinária
desta segunda-feira (25), por Eder
José Domingues, guarda civil há
33 anos. O orador expressou sua
preocupação e apreensão em rela-
ção ao Projeto de Lei Complemen-
tar 8/2023, proposto pelo prefeito
Luciano Almeida, que visa “alterar
o Estatuto da Guarda Civil Munici-
pal de Piracicaba, transformando-
a em Guarda Civil Metropolitana”.

Domingues apontou que o
PLC, em tramitação na Câmara, foi
apresentado de uma maneira que
levanta preocupações entre os
membros da Guarda Civil, e obser-
vou que algumas partes parecem
ter sido copiadas do trabalho reali-
zado por um grupo de trabalho in-
terno (GT) da corporação, que se
esforçou para propor mudanças no
Estatuto, garantindo uma progres-
são justa de carreiras e salários.
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Guarda Civil se posiciona sobre novo estatuto

Orador apontou preocupações relacionadas ao PLC 8/2023

Rubens Cardia

Ele apontou que muitas das
mudanças propostas no PLC po-
deriam prejudicar a corporação e
que, embora a mudança no Esta-
tuto fosse há muito tempo espera-
da pela classe, eles carregariam as
consequências dessa mudança ao
longo de suas carreiras, enquanto
as administrações municipais es-
tão sujeitas a mudanças políticas.

O guarda civil fez um apelo
aos vereadores para examinarem
cuidadosamente não apenas o
PLC apresentado pela adminis-
tração, mas também o trabalho
realizado pelos próprios membros
da Guarda Civil em várias reuni-
ões para melhorar o Estatuto. Ele
destacou que a decisão não afe-
taria apenas suas vidas profissi-
onais, mas também seus salários
e meios de subsistência, que sus-
tentam muitas famílias na cida-
de. “A Guarda Civil desempenhou
e desempenha excelentes serviços

a toda a sociedade piracicabana e
sempre desempenhará”, afirmou.

Domingues concluiu sua fala
reafirmando o orgulho que todos
os membros da Guarda Civil sen-

tem em servir a cidade e apelou
aos vereadores para que, antes de
tomar uma decisão, consideras-
sem cuidadosamente o estatuto
proposto e as correções sugeridas.

O PDB (Programa Desporto
de Base), desenvolvido pela Pre-
feitura de Piracicaba por meio da
Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), ofe-
rece aulas gratuitas de futebol,
que acontecem sempre às terças e
quintas-feiras, no horário das
14h às 18h, na Área de Lazer do
Trabalhador Antonio Geraldin,
localizada na avenida Jaime Pe-
reira, região da Rua do Porto.

As atividades são coordena-
das pelo professor Rodrigo Dias e
disponibilizadas para meninos e
meninos com idades entre sete e
17 anos. Para fazer as inscrições,
basta comparecer no local e nos
horários das aulas e preencher um
cadastro com as informações pes-
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PDB oferece aulas gratuitas
de futebol na Área de Lazer

Alunos de futebol do núcleo do PDB, na Área de Lazer do Trabalhador

Divulgação

soais ou ligar no telefone (19) 3433-
3825 e falar com o coordenador
do PDB, Ronaldo Lucentini.

As aulas disponibilizadas na
Área de Lazer do Trabalhador são
desenvolvidas com aprendizado
dos ensinamentos básicos do fute-
bol e, de acordo com as necessida-
des e as faixas etárias, o PDB ofe-
rece o aperfeiçoamento de técnicas
como domínio de bola, passes e
dribles até a transição e o prepa-
ro do atleta para competições.

SERVIÇO
Aulas de futebol do PDB, às ter-
ças e quintas-feiras, das 14h
às 18h, na Área do Lazer do Tra-
balhador, avenida Jaime Perei-
ra, região da Rua do Porto.

Divulgação

Para estimular o pensamento
ecossustentável e as discussões
acerca de desenvolvimento ambi-
ental, o Cedhu (Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa, e Divul-
gação do Humor Gráfico de Piraci-
caba) e a Linha da Cultura, pro-
grama de arte e cultura que pro-
move as atividades culturais que
acontecem nas estações do Me-
trô, apresentam a exposição Meio
Século, Meio Ambiente, a segun-
da paralela da histórica 50ª edi-
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50º Salão abre paralela no Metrô de SP
ção do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba na capital
paulista. A mostra, com visitação
gratuita, está em um corredor da
Estação Santana, na Linha 1-Azul.

Nesta mostra, estão expos-
tos 20 trabalhos premiados
durante os 50 anos do evento.
São obras que abordam a impor-
tância da preservação do meio
ambiente por meio do humor.

Segundo o diretor do Salão,
Junior Kadeshi, o meio ambien-

te, ecologia e a proteção à nature-
za nunca foram assuntos deixa-
dos para trás no Salão de Humor
de Piracicaba. Ele lembra que já
em sua primeira edição, em 1974,
entre as críticas à censura e à di-
tadura, dois trabalhos voltados
ao tema foram premiados.

“E assim foi, ano a ano, o
tema dos desenhos feitos por
artistas do mundo todo, que
com seus pincéis, lápis, cane-
tas e tablets, expressaram sua

indignação com os rumos que
o mundo tomava – e ainda
toma – em relação ao meio am-
biente e recursos ambientais”.

SERVIÇO
Meio Século, Meio Ambien-
te, paralela do 50º Salão In-
ternacional de Humor de Pi-
racicaba na Estação Santa-
na, na Linha 1-Azul do Metrô
de São Paulo. Visitação gra-
tuita. A exposição fica mon-
tada até 22 de outubro.

Fotos: Divulgação

Hermógenes Gomes Magalhaes,
do Brasil, foi o segundo lugar
no Primeiro Salão, em 1974 Estão expostos 20 trabalhos premiados durante os 50 anos do evento; paralela vai até dia 22 de outubro
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Sema abre inscrições para
2º Ciclo de Oficinas Selapir

Depoimentos serão marcados para 6 de outubro, às 8 horas, no Plenário da Câmara

Samuca Miazaki

Os vereadores que integram a
CPI (Comissão Parlamentar de In-
quérito) do Caso Jamilly vão reali-
zar, na próxima segunda-feira (2),
a partir das 8 horas, diligências à
Secretaria Municipal de Saúde,
UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento) da Vila Cristina e Santa
Casa para dar sequência à apura-
ção da morte da menina Jamilly
Vitória Duarte, de 5 anos, após ser
picada por escorpião. A investiga-
ção in loco vai ocorrer em função
da falta de respostas e justificati-
vas formais da Prefeitura de Pira-
cicaba e do hospital em relação aos
ofícios encaminhados pela comis-
são com a solicitação de informa-
ções sobre o atendimento médico
prestado à criança, que resultou
no óbito, no dia 12 de agosto.

A CPI é presidida pelo verea-
dor Acácio Godoy (PP), tem como
relator o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), e como membros os
vereadores Pedro Kawai (PSDB),
Paulo Camolesi (PDT) e Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira.
Os trabalhos contam com a asses-
soria técnica da Procuradoria Le-
gislativa e do Departamento Legis-
lativo da Câmara. Os advogados da
família de Jamilly, Luciano Alves
Lima e João Mazzi Bruno, acom-
panham a CPI como ouvintes.

“Não queremos constranger
nenhum órgão, mas faremos as
diligências em nome da celerida-
de dos trabalhos”, adiantou o
presidente da comissão. “A fer-
ramenta CPI nos dá autoridade
e autonomia para situações
como esta. Vamos usar todas as
ferramentas para a investigação”.
As visitas contarão com aviso
prévio para que os locais este-

jam preparados para apresentar
a documentação requisitada.

Entre outros questionamen-
tos, a comissão havia solicitado os
prontuários de atendimento médi-
co da criança e a relação de profis-
sionais que prestaram socorro, des-
de o transporte através do Samu
(Serviço de Atendimento Móvel de
Urgência), com passagem pela
UPA da Vila Cristina até o óbito,
na Santa Casa. No entanto, o pra-
zo de 15 dias para as respostas ter-
minou e não foram apresentadas
pelos órgãos. A Câmara recebeu
apenas cópia do contrato entre a Se-
cretaria de Saúde e a OSS (Organi-
zação Social de Saúde) Mahatma
Gandhi, que gerencia a UPA.

De acordo com o Departa-
mento Legislativo da Casa, o en-
trave estaria no sistema “Prefei-
tura Sem Papel”, que entrou em
vigor em agosto deste ano no Po-
der Executivo e prevê a tramita-
ção digital de documentos. No
entanto, ainda não houve consen-
so em relação à tramitação de do-
cumentos institucionais da Câma-
ra, como os ofícios da CPI. Os do-

cumentos foram então encaminha-
dos de forma física à Secretaria de
Governo, mas as respostas, do mes-
mo modo, não chegaram à Casa.

Infração político-administrati-
va – Além das diligências, a CPI
decidiu reiterar os questionamen-
tos, desta vez direcionados direta-
mente ao prefeito Luciano Almei-
da (PP) e não mais ao secretaria-
do. O chefe do Poder Executivo
também será notificado de que, se
não apresentar as respostas, esta-
rá sujeito às sanções previstas por
infração político-administrativa
que, prevê, inclusive, a cassação de
mandato, conforme o artigo 134 da
LOM (Lei Orgânica do Município).

A CPI ainda vai representar
o caso junto ao Ministério Públi-
co, para providências. Em rela-
ção à falta de resposta pela San-
ta Casa, os vereadores decidiram,
se não obtiverem sucesso na di-
ligência, fazerem a solicitação
dos documentos judicialmente.

“Não podemos ficar esperan-
do a documentação chegar e ain-
da não receber nenhuma justifi-
cativa”, lamentou o relator da CPI,

Gustavo Pompeo. “Esta falta de
respostas é ruim para o andamen-
to da CPI e também para o relaci-
onamento entre o Poder Executi-
vo e o Poder Legislativo”. “O Po-
der Executivo tem que respeitar o
trabalho da CPI”, destacou Pedro
Kawai. “Não responder é grave,
não só pela questão da relação
entre os Poderes, mas também por
ser um desrespeito à legislação”.

Para não atrasar o andamen-
to da investigação, a CPI decidiu
antecipar os depoimentos, após
sugestão do vereador Paulo Camo-
lesi. Os primeiros a serem chama-
dos serão os representantes do
DRS (Departamento Regional de
Saúde) 10, que é responsável pelo
controle de estoque e distribuição
do soro antiescorpiônico; e também
do CRM (Conselho Regional de
Medicina) e Coren (Conselho Regi-
onal de Enfermagem), que serão
questionados sobre os protocolos de
atendimento de urgência e emer-
gência em casos de picada de escor-
pião. Os depoimentos serão marca-
dos para o dia 6 de outubro, às 8
horas, no Plenário da Câmara.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), está com inscrições abertas para
o 2º Ciclo de Oficinas do Selapir
(Selo Local de Alimentos de Piraci-
caba), curso gratuito destinado a
agricultores e produtores de ali-
mentos artesanais de Piracicaba.

Estão disponíveis 30 vagas
para a capacitação que ocorrerá
todas as segundas-feiras de 9 de
outubro a 13 de novembro, das
13h30 às 16h30, na Sema (av.
Dr. Paulo de Moraes, 2113). A
inscrição garante a participação
nas aulas das três temáticas:
Rotulagem, Boas Práticas de Ma-
nipulação de Alimentos e Preci-
ficação, ministradas por profis-
sionais de instituições parceiras.

A  professora do curso de
Tecnologia em Alimentos da Fa-
tec Piracicaba Erika Gutierrez mi-
nistrará a oficina sobre rotula-
gem, nos dias 9 e 16 de outubro,
com informações gerais sobre o
tema e a nova legislação vigente,
além de dados sobre a ficha téc-
nica e tabela nutricional que de-
vem estar presentes nos rótulos.

Nos dias 23 e 30 de outu-
bro, a professora da Fatec Célia
Regina de Ávila Oliveira apre-
sentará o tema de Boas Práti-
cas de Manipulação, abordan-
do a higiene do manipulador e
dos equipamentos e instalações,
além da manipulação correta da
matéria prima e as legislações
sanitárias vigentes sobre o tema.

Isabela Borghese

Oficinas são destinadas a agricultores e produtores de alimentos
de Piracicaba

O gestor de Agronegócios
do Sebrae Piracicaba Renan
D`Aragone ficará a cargo da
última temática, com orienta-
ções sobre a precificação do
produto e fluxo de caixa, nos
dias 6 e 13 de novembro.

A primeira edição do Ciclo
de Oficinas Selapir foi realizada
nos meses de junho e julho de
2023. "Tivemos um retorno
muito positivo dos participan-
tes do primeiro curso, portanto
vimos a necessidade de organi-
zar uma nova turma ainda nes-
te segundo semestre. As capaci-
tações incentivam e ajudam a
aprimorar o empreendimento
desses pequenos produtores, au-
mentando a renda das famílias e
gerando emprego", destaca a se-
cretária Nancy Thame, da Sema.

O ciclo de oficinas também tem
o apoio da Etec, Esalq/USP, Fatep,
Sesc, Unimep, SME (Secretaria
Municipal de Educação) e SMS (Se-
cretaria Municipal de Saúde).

INSCRIÇÃO - O preenchi-
mento das vagas será prioritário
para agricultores e produtores de
alimentos artesanais que tenham
CNPJ e as vagas remanescentes
serão oferecidas para o público em
geral que estiver inscrito. A ins-
crição é gratuita e para o ciclo com-
pleto (todas as temáticas, de 09/
10 a 13/11), devendo ser feita pelo
site https://bit.ly/2ciclo_selapir.
Serão entregues certificados para
os participantes que comparece-
rem em 100% das oficinas.
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Rai de Almeida destaca realização
de audiência sobre segurança

Ao utilizar os 10 minutos regi-
mentais, na reunião ordinária des-
ta segunda-feira (25), a vereadora
Rai de Almeida (PT) convidou os
colegas e a população para partici-
parem de uma audiência pública
que será realizada no dia 27, às
9h30, próxima quarta-feira. Nessa
ocasião, a discussão abordará a
questão da segurança pública, to-
mando como base um relatório pu-
blicado em 2023 pelo Fórum Naci-
onal de Segurança Pública no país.

A vereadora Rai de Almeida
relatou que ela e sua equipe visita-
ram Cordeirópolis (SP), na última
quinta-feira (21), onde se reuniram
com o prefeito José Adinan Orto-
lan e discutiram a questão da Uni-
versidade Federal em Piracicaba.

O prefeito de Cordeirópolis,
que é presidente da Associação
de Prefeitos de Cidades Peque-
nas, anunciou um encontro em
Águas de São Pedro com todos
os prefeitos de municípios peque-
nos. “Nesse encontro, a pauta da
Universidade Federal será leva-
da à discussão, buscando o apoio
da sociedade, uma vez que essa
é uma questão relevante não
apenas para Piracicaba, mas
para todo o país”, afirmou.

Rai de Almeida também cha-
mou vereadores e o público para
uma audiência pública no dia 29,
sexta-feira, às 18 horas, no Salão
de Eventos do restaurante Beira
Rio, onde será discutido novamente
o tema da Universidade Federal.

O SindBan - Sindicato dos
Bancários de Piracicaba está enga-
jado na coleta de assinaturas em
abaixo assinado para a instalação
de uma universidade federal em
Piracicaba, no espaço do Campus
Taquaral da Unimep, que foi desa-
tivado pela instituição no início
deste ano. A coleta de assinaturas
vem ocorrendo sob a coordenação
da deputada estadual Professora
Bebel, que pretende encaminhar o
material ao presidente Lula e mi-
nistérios envolvidos com o tema.

“Essa luta é fundamental para
Piracicaba, pois nossa cidade pre-
cisa de uma universidade federal,
uma instituição pública, gratuita e
de qualidade. E este é o momento
correto para buscarmos essa
conquista, considerando os com-
promissos do Governo Lula com
a Educação”, afirma José Anto-
nio Fernandes Paiva, presidente
do Sindicato dos Bancários.

A decisão de apoio ao abaixo
assinado, e envolvimento direto de
todos os diretores na coleta das
assinaturas, foi tomada na última
reunião do Sistema Diretivo da
entidade, no dia 20 de setembro,
quando se iniciou o trabalho junto
aos bancários e seus familiares.

As assinaturas deverão ser en-
caminhadas à deputada professora
Bebel na próxima sexta-feira, 29 de
setembro, quando acontecerá Au-
diência Pública da Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo) sobre o tema, em Piracicaba.

Paiva salienta que o Sindica-
to dos bancários tem uma capa-
cidade de mobilização muito for-
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Bancários entram firmes na campanha
por universidade federal em Piracicaba

te, tanto em Piracicaba como em
toda a região. “Nós somos um
sindicato regional, com atuação
em 22 cidades, a maioria delas
com a presença de diretores nas
agências”, explica Paiva. “E uma
universidade federal em Piraci-
caba irá beneficiar todas as cida-
des do nosso entorno e também o
interior do Estado”, completa.

O SindBan representa cerca
de 2.000 bancários, que traba-
lham e residem em 22 cidades da
nossa região: Piracicaba, Águas de
São Pedro, Charqueada, Santa
Maria da Serra, São Pedro, Salti-
nho, Rio das Pedras, Rafard, Ca-
pivari, Pereira, Jumirim, Mombu-
ca, Laranjal Paulista, Tietê, Cer-
quilho, Bofete, Anhembi, Pardi-
nho, Porangaba, Santa Bárbara
D’Oeste, Maristela e Conchas.

O dirigente também destaca
que a conquista irá beneficiar de
modo especial os filhos dos tra-
balhadores, que não dispõem de
recursos para manter os filhos
longe de casa, mas sonham com
a possibilidade de uma formação
universitária. Ele lembra também
que o atual Governo Federal tem
entre os seus objetivos a amplia-
ção e democratização do acesso
à educação em todos os níveis, o
que fortalece o pleito local.

“Nós temos uma deputada
atuante e empenhada, já tivemos
um prefeito do PT em Piracicaba,
que depois trabalhou junto ao pre-
sidente Lula, somos uma Região
Metropolitana, enfim, temos repre-
sentatividade e força política para
buscar essa universidade”, conclui.

Diretores e assessores do Sindicato organizam
listagens e material de divulgação

Presidente Paiva abre uma das listas da coleta:
“O SindBan Piracicaba está junto nessa luta”

Fotos: Divulgação

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Sem respostas, comissão
vai realizar diligências
para averiguar documentos
Integrantes vão à Secretaria de Saúde, UPA Vila Cristina e Santa Casa em busca
de documentos sobre a morte da menina de 5 anos por picada de escorpião
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Secretaria garante à Apeoesp:
todos que prestaram concurso
serão classificados
Garantia foi dada em reunião na Secretaria Estadual, conta a deputada Bebel;
encontro foi na segunda-feira (25) com pelo secretário executivo Vinicius Neiva

Todos os professores que pres-
taram concurso público para in-
gresso na rede estadual de ensino
serão classificados, conforme as
notas obtidas no concurso público
realizado no último dia seis de
agosto. A garantia foi dada pelo
secretário executivo da Secretaria
Estadual da Educação, Vinicius
Neiva, à deputada estadual e se-
gunda presidenta da Apeoesp, Pro-
fessora Bebel (PT), em encontro
realizado na própria secretaria, na
tarde de segunda-feira, 25 de se-
tembro, que contou com as partici-
pações do primeiro presidente da
entidade, Fábio Moraes, e dos di-
retores Zenaide Honório (primeira
secretaria geral); Sérgio Cunha (se-
gundo secretário geral);  Roberto
Guido, (secretário de Finanças_, e
Richard Araujo, vice-secretário de
Políticas Sociais e Promoção da
lgualdade Racial da entidade.

O resultado do concurso pú-
blico para a contratação de 15 mil
professores será divulgado no pró-
ximo dia 29 de novembro e, con-
forme a  Professora Bebel, a clas-
sificação de todos os professores
que participaram do concurso
atende uma reivindicação da Apeo-
esp. De acordo com Vinícius Nei-
va, a Secretaria Estadual da Edu-
cação irá iniciar a chamada de
grupos por Diretoria de Ensino e
pretende convocar todos os15 mil
candidatos inicialmente previstos
durante o primeiro trimestre do
próximo ano. “Alertamos para que
se evitem problemas com a posse no
decorrer do ano letivo, causando
transtornos e descontinuidades nas
equipes escolares”, conta Bebel.

Ainda sobre a atribuição de
aulas, a Secretaria Estadual da
Educação se comprometeu a
abrir um processo de debate so-

Divulgação

A reunião da diretoria da Apeoesp com o secretário executivo aconteceu na tarde de segunda (25)

bre os critérios para a atribui-
ção de aula, os quais serão de-
batidos posteriormente pela di-
retoria da Apeoesp no Conselho
Estadual de Representantes.

Na reunião, a direção da Apeo-
esp cobrou solução para a preser-
vação dos postos de trabalho dos
professores temporários cujos con-
tratos vencem no final deste ano.
“Por conta do concurso ser classi-
ficatório, como sempre foi reivin-
dicação do nosso sindicato, os pro-
fessores da categoria O escolherão
aulas em lista única de acordo com
sua classificação no concurso, sen-
do que, primeiro, escolherão au-
las os professores efetivos e está-
veis da categoria F. Assim, não
haverá demissões de professores
temporários aprovados no concur-
so e o início do ano letivo será adap-
tado para que coincida com o fim
da quarentena”, conta Bebel.

Questionado pela Apeoesp,
sobre o envio à Assembleia Legis-
lativa do projeto para Atividades
Pedagógicas Diversificadas (APD)
em local de livre escolha, o secre-
tário executivo disse que o projeto
de lei que possibilita o cumprimento
das APD em local de livre escolha
já deveria estar na Casa, mas pre-
cisou passar por uma revisão, re-
tornando ao órgão de origem.
“Este projeto está tramitando den-
tro do governo sob o número de
processo 015002316182326-46.
Estamos lutando e pressionando
para que seja encaminhado à
ALESP até o final deste mês”, re-
força a deputada Professora Bebel.

Já sobre a falta à aula, foi rea-
firmado pelo secretário executivo
também o envio do projeto de lei
que permitirá o desconto apenas do
tempo de atraso ou aulas em que o
professor falte no dia e não mais

do período integral. De acordo com
o Secretário Executivo, o projeto
está redigido e tramitando nos ór-
gãos do governo responsáveis pela
sua liberação para envio à ALESP.

SOBRE AS CONTRIBUI-
ÇÕES PREVIDENCIÁRIAS
AO INSS – Com relação a decla-
ração do superintendente do INSS
da Região Sudeste de que está ha-
vendo um problema para que a
base de dados seja alocada no sis-
tema utilizado pelo INSS para o
recolhimento das contribuições
previdenciárias, e, assim, não afir-
mou que não esteja acontecendo o
recolhimento das contribuições
previdenciárias, o secretário exe-
cutivo, Vinicius Neiva, informou
à direção da Apeoesp que foi cons-
tituída uma força tarefa para re-
solver a questão da migração de
sistema, para que as anotações fi-
quem corretas junto ao INSS.

MMMMMORADIAORADIAORADIAORADIAORADIA

Piracicaba recebe empreendimento
de incorporadora do Centro-Oeste

Levantamento recente reali-
zado pela Offerwise com 1,5 mil
pessoas das classes A, B e C em
todo o Brasil, apurou algumas
demandas atuais por moradia. De
acordo com os dados, itens priori-
tários para mais da maioria dos
entrevistados são imóveis com três
quartos, com 45%, dois banheiros,
com 44%, escritório, com 68%,
churrasqueira, com 80%, e pelo
menos uma vaga de garagem, com
42%. Nesse cenário, a EBM Desen-
volvimento Imobiliário lança o
seu primeiro empreendimento
em Piracicaba, no interior de São
Paulo: o Wish Parque Estação.

Com mercado aquecido, Pira-
cicaba encerrou 2022 com 3.029
unidades pelo menos negociadas,
segundo dados do Sindicato das
Empresas de Compra, Venda e
Administração de Imóveis de São
Paulo (Secovi-SP). O saldo é supe-
rior ao do ano anterior, quando
alcançou 2.188. Já em relação a
valores, em 2022 foram R$ 843,5
milhões em vendas, enquanto em
2021 haviam sido R$ 582,6 mi-
lhões. “A cidade tem um mercado
em processo de modernização que
carece de mais oferta. É para su-
prir essa demanda que chegamos
com um perfil versátil de empre-
endimento. Os números recentes
nos atestam como o investimento
em imóveis continua uma fonte se-
gura e nós enxergamos uma cur-
va ainda mais ascendente nesse
cenário de grandes possibilida-
des”, afirma Marcos Túlio Cam-
pos, diretor de incorporação da
EBM Desenvolvimento Imobiliário.

A linha já tem mais de mil
unidades lançadas no cenário na-
cional, com produtos em São Pau-
lo, Araraquara e São Carlos, além
de Goiânia e Anápolis, em Goiás, e
somente em 2022, foram seis lan-
çamentos Wish realizados. Com
uma torre residencial, o Parque
Estação traz unidades com plan-
tas de 63m² a 79m², com opções
de dois e três dormitórios com su-
íte, possibilidade de personaliza-
ção de acabamentos, além de dife-
renciais que se tornaram marca
da linha. “Hoje, conseguimos vi-
sualizar a trajetória ascendente
da Linha Wish desde a sua cria-
ção até o atual momento, de ab-
soluta consolidação, em um con-
texto de resposta à demanda cres-
cente do público por diferentes
perfis de moradia”, complementa
Marcos Túlio. O projeto arquite-
tônico, de decoração, interiores e
paisagismo do empreendimento
tem assinatura do escritório Isa-
bel Jácomo Arquitetura, já a de-
coração e o interior do decorado
são assinados por Carol Miluzzi.

O Wish Parque Estação está
localizado na região central, área
com tranquilidade e praticidade tí-
picos de um dos bairros mais tra-
dicionais de Piracicaba. O centro
traz consigo várias opções de co-
mércio e serviços de grande e pe-
queno porte, como supermercados,
shoppings, hotéis, clínicas e esco-
las, entre outros. Próximo ao Rio
Piracicaba, ao Parque do Mirante
e ao Parque do Engenho Central,
três tradicionais cartões-postais
com vasta arborização que são ga-
rantias de melhor qualidade de vida
com a oferta de contato frequente
com a natureza, mais saúde e bem-
estar. O novo empreendimento ain-
da fica a poucos metros do Parque
Estação da Paulista, reduto cultu-
ral e esportivo da cidade, com di-
versas atrações para toda a família

Na lista de diferenciais estão
churrasqueira ecológica a carvão
em cada unidade, fechadura digi-
tal, previsão de tomadas USB em
todos os quartos, câmeras e ponto
de melhoria de Wi-Fi na sala,
quartos e cozinha; bicicletário, fil-
tro coletivo de água, espaço fitness
com acesso digital e coworking,
salão gourmet, salão de jogos,
brinquedoteca integrada com
playground, área de lazer comple-
ta, além de previsão de tomada
para carros elétricos em cada vaga
de garagem, piso em porcelanato
84x84, a OMO Lavanderia Com-
partilhada, por meio da qual a la-
vanderia do prédio será toda equi-
pada com máquinas profissionais
e produtos da marca, além de ar-
mários inteligentes para o recebi-
mento de encomendas, mercadi-
nho independente e projeto de se-
gurança exclusivo, entre outros.

SOBRE A EBM - A EBM é
conhecedora do ramo. Prestes a
completar 42 anos de credibilida-
de, com mais de 170 empreendi-
mentos entregues, atuação em 6
estados e no Distrito Federal, a
empresa se compromete a entregar
o melhor em tudo o que se propõe a
fazer, com qualidade, modernida-
de e cumprindo prazos de entrega.
Por ser uma empresa de Desenvol-
vimento Imobiliário, oferece uma
solução completa e o melhor resul-
tado para seus clientes, parceiros e
investidores. Atua na concepção,
desenvolvimento e construção de
negócios imobiliários de diversos
tipos, tendo em seu portfólio edifi-
cações residenciais, comerciais e
hoteleiras, condomínios horizon-
tais, loteamentos, centros comerci-
ais e shopping centers. Em Goiás, a
incorporadora é líder de mercado
por oferecer uma vasta carteira
de empreendimentos de médio e
alto padrão até os econômicos.

SECRETARIA DA CULTURA

Bebel solicita revisão dos editais da Lei Paulo Gustavo
Divulgação

A deputada Bebel e a secretária estadual da Cultura, Marilia
Marton, com produtores e artistas que participaram do encontro

Em encontro com a Se-
cretaria de Cultura do Esta-
do de São Paulo, Marilia Mar-
ton, nesta manhã de terça
(26), a deputada estadual
Professora Bebel (PT) soli-
citou a revisão dos editais de
convocação da Lei Paulo
Gustavo.  O encontro na Se-
cretaria Estadual da Educa-
ção aconteceu durante audi-
ência pública agendada pelo
mandato popular da deputa-
da Bebel e contou com a pre-
sença de representantes do
Ministério da Cultura,  produ-
tores culturais e representan-
tes de várias entidades.

Na audiência com a se-
cretária estadual da Cultura,
conforme explica a deputada
Bebel, ficou clara a demanda
dos pequenos produtores e
dos produtores do interior re-
lativamente ao prazo de aber-
tura das empresas de produ-

ção cultural afetadas pela pan-
demia da Covid-19, excluídas
dos editais por terem menos
de cinco anos de existência, e
também da interiorização de
distribuição dos recursos.

Diante disso, foram feitas
várias sugestões para tornar
a LPG mais acessível. A se-
cretaria estadual da Cultura,
no entanto, alegou pouco tem-
po para realizar qualquer mu-
dança no edital, mas conside-
rou rever alguns pontos caso
o Ministério da Cultura prorro-
gue o prazo para a execução
da lei. “O representante do Mi-
nistério da Cultura, porém, se
comprometeu a levar a de-
manda à consideração supe-
rior e se empenhar para fazer
a sua parte”, destaca Bebel.

Da audiência participa-
ram ainda Bruno Galasso, do
Ministério da Cultura, além de
Danilo César do Comitê Pau-

lo Gustavo e Adriana  Scan-
navez da FLIGSP de Ribeirão
Preto, assim como Gabrielle
Araújo do SATEDSP, Kalyell

Ventura, presidente da ICI-
NE de Botucatu, e Carlos
Eduardo Fábio, secretário de
cultura da CUT São Paulo.

BBBBBEMEMEMEMEM-----ESTESTESTESTESTARARARARAR

Casa da Vovó Nice institui
sessões de hidroterapia

Diante da forte onda de ca-
lor, o residencial para idosos Casa
da Vovó Nice inova mais uma vez
inserindo a hidroterapia na roti-
na de ações semanais. A hidrote-
rapia é conhecida como “fisiotera-
pia aquática” e tem como objetivo
reabilitar, diminuir dores e pro-
mover funcionalidade ao corpo.

“Optamos por inserir essa
atividade porque a água nos per-
mite realizar exercícios que em
solo não seriam possíveis”, expli-
ca Paulo Soares, fundador e di-
retor da entidade. De acordo com
ele, as ações surtiram melhorias
rápidas, como controle do peso
corporal, aumento da força, me-

lhor condicionamento cardiovas-
cular e relaxamento. Soares faz
questão de reforçar que antes de
instituídas, as atividades são for-
muladas e analisadas por equipe
multidisciplinar de colaboradores.
“Tudo é muito bem pensado e ana-
lisado antes de ser executado, as-
sim como também cada residente
realiza esta ação sempre acompa-
nhado por dois prestadores de
serviços da casa, a segurança é
dobrada porque nunca é demais.”

A hidroterapia é indicada para
pacientes com problemas de ordem
traumaortopédico, esportivos,
neurológicos, reumáticos, cardio-
patas, pneumopatas, estéticos etc.

Sessões de hidroterapia são parte das atividades da Casa da Vovó Nice

Divulgação
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Plano de Mobilidade é tema de audiência pública, hoje
O projeto de lei complemen-

tar 6/2023, do Executivo, que
“dispõe sobre o Plano de Mobili-
dade do Município de Piracica-
ba, será analisado em Audiência
Pública hoje (27), às 14 horas,
no plenário da Câmara. A pro-
positura começou a tramitar na
Casa no final do mês passado.

“A realização de Audiência
Pública para a discussão do Plano
de Mobilidade Urbana é uma opor-
tunidade para a sociedade civil se
manifestar acerca do planejamen-
to da cidade, contribuindo, assim,
para o atendimento dos princípios
da acessibilidade universal, do de-
senvolvimento sustentável das ci-
dades, da equidade no acesso dos
cidadãos ao transporte urbano,
além da segurança nos deslocamen-

tos das pessoas, da justa distri-
buição dos benefícios e ônus de-
correntes do uso dos diferentes
modos e serviços, da equidade no
uso de vias e logradouros, pri-
mando pela eficácia e efetividade
na circulação urbana, além de um
instrumento de participação social
disposto no art. 6º e art. 138, inc.
XXVI, no Plano Diretor do Muni-
cípio”, traz o requerimento 770/
2023, que convoca a audiência.

Proposta pela CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação),
presidida por Acácio Godoy (PP) e
que tem como relator e membro,
respectivamente, os vereadores
Thiago Ribeiro (Podemos) e Paulo
Camolesi (PDT), a audiência con-
voca o Procurador-Geral do Mu-
nicípio, Guilherme Mônaco de Me-

llo, o secretário municipal de Go-
verno, Luís Fernando Dagnone
Cassinelli; o secretário municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente,
Alex Gama Salvaia; o titular da se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria, Paulo Roberto Borges; a
secretária municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
te, Jane Franco de Oliveira; o se-
cretário de Educação, Bruno Roza,
e a titular da secretaria munici-
pal de Habitação e Gestão Terri-
torial, Andrea Ribeiro Gomes.

Ficam ainda convidados o pre-
feito municipal Luciano Almeida
(PP) e membros e integrantes de
conselhos, associações e sindicatos
ligados às áreas de transporte, mo-
bilidade, indústria e comércio, além
“entidades ligadas às áreas finan-

ceira, contábil, econômica, mobilida-
de urbana, ao representante da OAB/
SP - Seccional Piracicaba e, ao repre-
sentante do Ministério Público”.

O evento é aberto a todos
os interessados, que podem
acompanhar os trabalhos legis-
lativos, presencialmente, a par-
tir da galeria do Plenário “Fran-
cisco Antonio Coelho”, no andar
térreo do prédio principal da Câ-
mara, com entrada pela Rua Al-
feres José Caetano, 834, centro.

A audiência será também
transmitida ao vivo pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo), com retrans-
missão simultânea pelo Facebook
da Casa e pelo canal do Youtu-
be da TV Câmara Piracicaba.
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Salão abre hoje inscrições e fará
homenagem a Ermelindo Nardin
A abertura será no dia 15 de dezembro e terá homenagem a
Ermelindo Nardin, fundador do salão, que faleceu este ano

Arquivo

Ermelindo Nardim (o primeiro da esquerda para direita), em
atividade do 48º SAC, receberá homenagem póstuma neste ano

O SAC (Salão de Arte Con-
temporânea), um dos mais anti-
gos e importantes salões deste
estilo artístico do Brasil, chega
este ano à 52ª edição. O regula-
mento e as inscrições estarão dis-
poníveis a partir de hoje (27) no
site da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural): http://
semac.piracicaba.sp.gov.br.

O 52º SAC, realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac, acontecerá no
Engenho Central, no período
de 16 de dezembro de 2023 a
04 de fevereiro de 2024.

O artista poderá inscrever
de três a cinco trabalhos, de lin-
guagem livre, de arte contempo-
rânea. As inscrições devem ser
feitas em ficha própria, disponí-
vel no site da Semac a partir de
quarta, 27/09, até o dia 25/10.

As fichas devem ser entre-
gues pessoalmente na sede da
Ação Cultural, no Engenho Cen-
tral (avenida Maurice Allain,
454), de segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h, ou enviadas por
postagem via correio, para o mes-
mo endereço da sede da pasta.

O 52° SAC ofertará dois prê-
mios aquisitivos: o Prêmio Pre-
feitura do Município de Piracica-
ba e o Prêmio Câmara de Verea-

dores de Piracicaba, no valor de
R$ 17 mil cada (haverá a incidên-
cia de impostos neste montante).

O salão poderá, ainda, con-
ferir até três Prêmios Especiais
de Leitura Pública e Análise de
Portfólios. O prêmio consiste
no convite feito ao artista para
apresentar sua história artísti-
ca, currículo e/ou processo de
criação de seus trabalhos.

A abertura do 52° SAC será
no dia 15 de dezembro de 2023,
uma sexta-feira, às 20h. A apre-
sentação dos artistas contempla-
dos com o Prêmio Especial de
Leitura Pública e Análise de Por-
tfólio ocorrerá no dia seguinte à
abertura, 16/12, sábado, às 10h.

A comissão organizadora des-
ta edição é composta por Antônio
Natal Gonçalves (presidente),
Eduardo Ferreira Grosso, Juliana
de Fátima Mazzero, Margarete
Regina Chiarella e Renata Gava.

“Tradicional, o Salão de Arte
Contemporânea, em seus 55 anos
de realização, perpassa gerações
artísticas e consolida uma expe-
riência considerável além de de-
sempenhar um papel cultural ar-
tisticamente importante no setor
da criatividade, a nível nacio-
nal”, destaca Renata Gava, a di-
retora da Pinacoteca Municipal.

NARDIN – Este ano, o SAC
fará homenagem a Ermelindo Nar-
din, o idealizador do salão, que
morreu aos 83 anos no dia 7/07/
2023. Nardin foi cartunista, char-
gista, ilustrador, músico e profes-
sor, conhecido pela sua inteligên-
cia e irreverência. Por meio do SAC,
foi responsável por destacar para
o mundo importantes nomes da
arte contemporânea brasileira.

SAC – O Salão de Arte
Contemporânea de Piracicaba
completa 55 anos em 2023. A

última edição aconteceu em
2019 e, nos últimos três anos,
o evento foi suspenso devido
às restrições da pandemia.

A primeira edição do SAC ocor-
reu em 1968, no Calq (Centro Aca-
dêmico Luiz de Queiroz), da Esalq/
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz), por iniciati-
va de Ermelindo Nardin, com apoio
e incentivo de professor Walter
Zanini, então professor catedráti-
co e diretor do Museu de Arte
Contemporânea (MAC) da USP.

“N“N“N“N“NOVOOVOOVOOVOOVO S S S S SHOWHOWHOWHOWHOW”””””

Ingressos para show
de Thiago Ventura
já estão à venda

A Teatro GT apresenta nesta
sexta-feira (29), em Piracicaba, o
show do humorista Thiago Ven-
tura. A apresentação será às 19h
(sessão extra) e às 21h30 no Tea-
tro do Engenho (Av. Dr. Maurice
Allain, 454, Parque do Engenho
Central). Os ingressos custam R$
50,00 (meia-entrada) e R$
100,00 (inteira) e estão no site
www.ingressodigital.com. A clas-
sificação indicativa é 16 anos.

Thiago Ventura fez muito su-
cesso com stand-ups anteriores -
“Isso é Tudo O Que eu Tenho”, “Só
Agradece”, “Pokas” e “Sujeito Ho-
mem – Modo Efetivo 2”. O humo-
rista faz parte do elenco dos gru-

pos: 4 Amigos, Comédia ao Vivo e
a Culpa é do Cabral. Em 2017 e
2018 fez turnê internacional no
Japão, Estados Unidos e Europa
(Lisboa, Dublin, Galway, Amster-
dã, Bruxelas, Londres e Paris). Em
2019, fez parte de uma grande
projeto de comédia internacional
da Netflix, o especial de stand up
“Comediantes do Mundo”, parti-
cipou dele ao lado dos comedian-
tes Afonso Padilha e Mhel Mar-
rer. Nesse mesmo ano, foi o pri-
meiro comediante de stand up
comedy a ganhar o Prêmio de
Humor idealizado por Fábio Por-
chat na categoria Melhor Texto
com o show solo “Só Agradece”.

O comediante Thiago Ventura fez muito sucesso com
stand-ups, entre eles ‘Isso é tudo o que eu tenho’

Divulgação
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Dia Nacional da Doação e a discussão do tema
No mês de setembro tem iní-

cio com uma importante campa-
nha no País, o “Setembro Verde”,
mês dedicado à conscientização e
ao incentivo à doação de órgãos. O
objetivo é destacar que a informa-
ção sobre o ato de doar órgãos pode
salvar vidas, além de ser um pilar
importante nesse processo e que
precisa ser difundida. O dia 27 de
setembro foi instituído como o Dia
Nacional da Doação de Órgãos. A
data, instituída pela Lei nº 11.584/
2.007, visa conscientizar a socieda-
de sobre a importância da doação
e, ao mesmo tempo, fazer com que
as pessoas conversem com seus fa-
miliares e amigos sobre o assunto. 

A doação de órgãos pode sal-
var várias vidas. Uma única pes-
soa pode salvar cerca de 10 pesso-
as quando opta por ser um doa-
dor. Após autorizada a doação de
órgãos, o hospital comunica à
Central de Transplantes, respon-
sável por procurar possíveis recep-
tores tendo como base a compati-
bilidade entre os envolvidos.

As doações de órgãos só
acontecem após uma série de pro-
cessos e protocolos de segurança,
incluindo o diagnóstico de morte
encefálica, a autorização famili-
ar para doação, a avaliação dos

órgãos de modo a afastar doen-
ças infecciosas, além da realiza-
ção de exames de compatibilida-
de com prováveis receptores.

Após a confirmação do diag-
nóstico de morte encefálica, a Cen-
tral de Transplantes é notificada e
a família consultada. É por meio
da entrevista realizada por uma
equipe de profissionais de saúde
que a família é informada sobre o
processo e é solicitado o consenti-
mento para a doação de órgãos.

O Sistema Nacional de Trans-
plantes, cuja função de órgão cen-
tral é exercida pelo Ministério da
Saúde, é responsável pela regula-
mentação, controle e monitora-
mento do processo de doação e
transplantes realizados no país,
com o objetivo de desenvolver o
processo de doação, captação e
distribuição de órgãos, tecidos e
(CTH) células-tronco hematopo-
éticas para fins terapêuticos.

O Ministério da Saúde reforça
que a lista para transplantes é úni-
ca e vale tanto para pacientes do
Sistema Único de Saúde (SUS)
quanto para os da rede privada.

ESTATÍSTICAS — O trans-
plante de órgãos no Brasil sofreu
queda acentuada nos três anos
de pandemia de Covid-19, confor-

me a ABTO (Associação Brasilei-
ra de Transplante de Órgãos).

Atualmente, mais de 50 mil
pessoas no país estão na Lista Úni-
ca Nacional aguardando por um
transplante para sobreviver e ter
mais qualidade de vida. O Estado de
São Paulo é o líder da fila de espera,
tendo entre 25 a 30 mil pacientes.

No primeiro semestre do ano,
houve significativo aumento nas
taxas de notificação de potenciais
doadores (67,5 por milhão de po-
pulação) e de doação (19 por mi-
lhão de população). A série históri-
ca, com as taxas alcançadas pelo
SNT desde 2013, aponta o avanço.

No primeiro trimestre de 2023,
o RBT (Registro Brasileiro de
Transplantes) notificou um au-
mento de 6% na taxa de doadores
efetivos, com 17,5 pmp (por milhão
de população). A meta para o ano é
de aumento de 10%. Entre janeiro
e março de 2023, a doação de ór-
gãos totalizou 2.023, entre coração,
fígado, intestino, multivisceral,
pâncreas, pulmão e rim. No mes-
mo período houve 3.673 doações
de tecidos e 1.026 de medula óssea.

TRANSPLANTES — Por
modalidade de transplante, de
acordo com dados do SNT, houve
aumento de 30% no número de

transplantes de pâncreas, 20% nos
transplantes renais, 16% nos
transplantes de coração e 9% nos
transplantes de fígado. Com rela-
ção aos transplantes de córneas,
no primeiro semestre de 2023, fo-
ram realizados 7.810 procedimen-
tos, 15% a mais do que no mesmo
período do ano passado. Para os
transplantes de células-tronco he-
matopoiéticas (medula óssea)
houve realização de 1.838 pro-
cedimentos - 6% de aumento.

Confira a quantidade de
transplantes feitos de janeiro a
junho deste ano, segundo o
SNT: Rim – 2,9 mil; Fígado –
1,1 mil; Coração – 206; Pâncre-
as e rim – 47; Pulmão – 37; Pân-
creas – 13; Multivisceral – 1.  

DISCUSSÃO — Ensinar,
conscientizar e promover a discus-
são do tema envolve: esclarecer ci-
entificamente; desmistificar tabus;
dialogar sobre ética, saúde, com-
paixão; além de reforçar o papel do
Sistema Nacional de Transplantes.
É importante que cada indivíduo e
família brasileira saiba sobre seu
direito de doar e o seu direito de
exercer esse imenso gesto de ge-
nerosidade. Converse com sua
família, abrace esta causa e seja
um doador de órgão, doe vida.
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Vereador solicita informações
sobre índices de HIV/Aids

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou nesta segunda-fei-
ra (25), na 53ª Reunião Ordinária,
o requerimento 813/2023, de au-
toria do vereador Acácio Godoy
(PP), que solicita informações ao
Chefe do Executivo sobre os índi-
ces do vírus HIV/Aids no municí-
pio. A preocupação com o aumen-
to da detecção da doença entre jo-
vens nas faixas etárias de 15 a 29
anos e de 20 a 24 anos motivou a
elaboração do requerimento.

De acordo com o boletim
epidemiológico de HIV/Aids do
Ministério da Saúde, no período
entre 2010 e 2020, houve uma
tendência de aumento na detec-
ção da doença nessas faixas etá-
rias. Nesse sentido, o vereador
diz que as informações a respeito
dos índices de contaminação do

vírus HIV/AIDs no município
ajudam a promover campanhas
para prevenção e conscientização.

O requerimento apresentado
pelo vereador Acácio Godoy bus-
ca obter informações sobre o nú-
mero de pessoas contaminadas
com o vírus HIV/Aids no muni-
cípio, bem como os números de
contaminação por sexo e faixa etá-
ria. Além disso, o vereador ques-
tiona quantas pessoas estão em
tratamento e qual o número de
novas contaminações registradas.

Outro ponto abordado no re-
querimento é a evolução ou regres-
são no índice geral de contamina-
ção do município em comparação
com anos anteriores. O vereador Acá-
cio Godoy também questiona se há
campanhas de divulgação e preven-
ção em andamento no município.
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Prefeitura publica edital:
revisão do Plano Diretor

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
está com edital aberto para presta-
ção de serviços para revisão do Pla-
no Diretor Municipal de Turismo,
estudo elaborado com a finalidade
de organizar e definir estratégias
para o desenvolvimento susten-
tável das atividades turísticas no
município. As propostas serão
abertas no dia 02/10, às 8h, e o
início da fase de lances é na mes-
ma data, às 9h. O valor estimado
da contratação é R$ 89 mil e o
prazo de vigência do contrato é
de cinco meses. O edital completo
(pregão eletrônico nº 516/2023)
está disponível no site da Prefei-
tura, em piracicaba.sp.gov.br.

O cronograma de ações da
empresa contratada para a pres-
tação do serviço consiste em cin-
co fases, sendo elas: planejamen-
to; apresentação e metodologia;
inventário e diagnóstico; prog-
nóstico, análise e propostas e, por
fim, conclusão e planos de ação.

Conforme a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire, o
Plano de Turismo de Piracicaba foi
aprovado pela Câmara em 2020,
por meio da Lei nº 9404/2020 e,
seguindo as exigências da Lei Com-

plementar nº 1.261, de 29/04/2015,
que estabelece condições e requisi-
tos para a classificação de Estâncias
e de Municípios de Interesse Turís-
tico e dá providências correlatas, ele
deve ser atualizado a cada três anos.

“O Plano Diretor é um instru-
mento de planejamento e gestão
fundamental para o direcionamen-
to das ações. A revisão neste mo-
mento é extremamente oportuna,
pois permitirá que se faça um am-
plo diagnóstico do turismo na ci-
dade e defina diretrizes e planos de
ação para os próximos anos”, co-
mentou Alessandra, acrescentan-
do que Piracicaba foi recentemente
classificada como MIT (Município
de Interesse Turístico) e no mo-
mento deve preencher a platafor-
ma digital do inventário paulista
para participar do ranqueamento
e receber verba do governo estadu-
al para investimentos no setor.

Mais informações referentes a
esta licitação podem ser obtidas com
a Divisão de Compras da Prefeitura,
situada na rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2233, no 7º andar. O telefone é
(19) 3403-1020 e o e-mail é pregao
eletronico@piracicaba.sp.gov.br.
Sobre dúvidas técnicas, é neces-
sário entrar em contato com a
Diretoria de Turismo pelo tele-
fone (19) 3403-1174 ou e-mail
afreis@piracicaba.sp.gov.br.
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Depois de muitos estudos ci-
entíficos, o Ministério da Saúde
anunciou a substituição da vaci-
na da poliomielite oral – a famosa
gotinha – pela versão injetável. A
mudança foi amplamente debati-
da e aprovada pela Câmara Técni-
ca de Assessoramento em Imuni-
zação (CTA) e é baseada em reco-
mendações feitas pela Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS),
como parte do plano de erradica-
ção da pólio, e pela Sociedade Bra-
sileira de Imunizações (SBIm).

“A Vacina Inativada Polio-
mielite (VIP) já é aplicada pelo
Programa Nacional de Imuniza-
ções (PNI) nas três primeiras do-
ses. A partir do primeiro semes-
tre de 2024, ela passa a ser utili-
zada no reforço. Chegou o mo-
mento de completar o esquema de
retirada da gotinha, como muitos
países fazem”, disse o pediatra e
diretor técnico da clínica de vaci-
nação CdVac, Paulo Falanghe.

A Vacina Oral Poliomielite
(VOP), também chamada de go-
tinha ou vacina Sabin, por ter sido
desenvolvida pelo microbiologis-
ta Albert Sabin na década de 1950,
é a mais utilizada contra o vírus.
Pela facilidade de aplicação, o
imunizante conseguiu atingir al-
tas coberturas pelo mundo, elimi-
nando o vírus de diversos países.

No Brasil, o imunizante oral
contra a pólio foi um marco. Além
de ter dado origem ao famoso Zé
Gotinha, que se tornou o símbolo
das Campanhas de Vacinação, o
imunizante foi o grande responsá-
vel por tornar o País livre da doen-
ça que causa a paralisia infantil.

Segundo dados da OMS, em
1975, antes da vacinação genera-
lizada, quase 6 mil crianças fica-
ram paralisadas nas Américas, em
razão da poliomielite. O último
caso de pólio foi registrado o no
país em 1989 e desde 1994 o Brasil
está oficialmente livre da doença.

“O grande mérito da gotinha
foi o fato de ser uma vacina que
imunizava tanto o indivíduo que
recebia a dose quanto aqueles ao
seu redor que não compareciam às

campanhas de vacinação. Em
uma época com milhares de ca-
sos de pólio, isso era extremamen-
te necessário”, explicou Falanghe.

Esse efeito comunitário da va-
cina oral é justamente o motivo pelo
qual ela está sendo gradativamen-
te substituída. A VOP é feita com o
vírus atenuado, ou seja, enfraque-
cido. Após receber a vacina, as cri-
anças acabam eliminando-o pela
saliva e pelas fezes por semanas.

O problema é que há raras
ocasiões em que esse vírus elimi-
nado no ambiente sofre uma mu-
tação que reverte sua virulência.
É o que especialistas chamam de
poliovírus derivado da vacina.
Enquanto o vírus vacinal origi-
nal não tem capacidade de cau-
sar sintomas da doença, o polio-
vírus derivado pode causar sinto-
mas de pólio, incluindo paralisia,
em indivíduos não imunizados.

Graças ao sucesso das campa-
nhas de vacinação, atualmente, o
vírus selvagem da pólio circula ape-
nas em dois países: Afeganistão e
Paquistão. Portanto, casos de poli-
omielite causada pelo vírus selvagem
são raros. Neste ano, a OMS regis-
trou poucos mais de uma dezena.
Por outro lado, os casos deriva-
dos de vacina já somam centenas.

“Controlamos tanto a circu-
lação do vírus selvagem que hoje
temos mais casos de pólio causa-
dos pelo vírus vacinal que está
no ambiente do que pelo vírus
selvagem”, completou o médico.

O uso integral da VIP, tam-
bém chamada vacina Salk, por ter
sido desenvolvida pelo cientista
Jonas Salk na mesma época do
outro imunizante, acaba com esse
risco dado que ela é feita com um
vírus inativado, ou seja, morto.
Com isso, não há o risco de ele so-
frer mutações e se disseminar.

Por outro lado, especialistas
ressaltam que, independente da
vacina administrada, os casos de
pólio selvagem ou derivada da va-
cina só vão acontecer em pessoas
não vacinadas. “Estar com cober-
tura vacinal alta é o grande fator
protetor”, finalizou Falanghe.
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Em Piracicaba, 4ª etapa
do Circuito será lançada
Trajeto de 16km começa em Santa Teresinha e termina em Santa Olímpia,
onde haverá show ao vivo, feira gastronômica e exposição de artesanatos
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Saúde anuncia nova
forma de vacinar

Santa Olímpia é o destino do percurso dia 30, sábado

Divulgação

A quarta etapa da rota turísti-
ca Circuito Serra do Itaqueri, com
trajeto em Piracicaba, será lança-
da com sinalização específica sába-
do (30), com caminhada de 16 km,
partindo às 6h30 da praça da Bí-
blia, no bairro Santa Teresinha,
com previsão de chegada por volta
das 11h no bairro Santa Olímpia,
onde haverá show ao vivo, feira
gastronômica e exposição de arte-
sanatos. A concentração começa às
5h30. A participação é gratuita e a
Prefeitura de Piracicaba disponibi-
lizará, ao final do percurso, trans-
porte para retorno ao ponto de par-
tida. Inscrições podem ser feitas no
site turismopiracicaba.com.br.

O Circuito Serra do Itaqueri
tem na sua totalidade cerca de 500
km e foi criado pela Associação Ser-
ra do Itaqueri em parceria com as
prefeituras municipais das 14 cida-
des que integram essa região turís-
tica, situada no interior de São
Paulo. Para promover essa área,
repleta de belezas naturais, a Asso-
ciação realiza o lançamento dos tre-
chos em diversas etapas. O circuito
pode ser feito caminhando, peda-
lando ou a critério do participante,
passando por todas as cidades.

Neste sábado, a programação
ao final do trajeto é constituída de
show e exposição de artesanatos
produzidos por artesãos de Santa
Olímpia, Corumbataí e São Pedro.
Na ocasião, a feira gastronômica
terá batata no cone, chope, pamo-
nhas, pães, doces e suco de couve.
Essa programação foi desenvolvi-
da pela Diretoria de Turismo de
Piracicaba, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), em parceria com a as-
sociação de moradores de Santa
Olímpia e apoio da Paróquia Ma-
ria Estrela da Evangelização.

“Estamos bastante contentes
com a participação do município em
mais uma rota turística, com o intui-
to de atrair turistas e, consequente-
mente, gerar renda para a cidade.
Convidamos a população a partici-
par e conhecer mais das belezas de
Piracicaba”, falou a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

A orientação dos organizado-
res é para que todos usem filtro
solar, boné ou chapéu e roupas
confortáveis e levem água para
beber. A realização da etapa em
Piracicaba tem apoio da Prefeitu-

ra, por meio da Semdettur, Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), com orientação
de Alexandre Nascimento; SME
(Secretaria Municipal de Educa-
ção), Semutri (Secretaria Munici-
pal de Transportes Internos), da
Semutran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), da agência de turis-
mo Nas Nuvens e do guia de tu-
rismo Edison Ricardo Vicentin.

SERVIÇO
Lançamento da quarta eta-
pa da rota turística Circuito
Serra do Itaqueri. Sábado,
30/09. Início: às 6h30, da
praça da Bíblia, no bairro
Santa Teresinha. Previsão
de término do trajeto: às 11h,
no bairro Santa Olímpia. Par-
ticipação gratuita. Inscrições:
turismopiracicaba.com.br. In-
formações: (19) 3403-1174.
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ArcelorMittal debate futuro
da siderurgia em congresso

O presidente da ArcelorMittal
Brasil e CEO Aços Longos e Mine-
ração LATAM, Jefferson De Pau-
la, abriu ontem (26) o Congresso
Aço Brasil 2023. O evento, que é
organizado pelo Instituto Aço Bra-
sil, vai reunir, até hoje (27), no Hotel
Unique, em São Paulo, as princi-
pais lideranças da indústria do aço
no país. Na programação do even-
to está prevista a participação on-
line do CEO global do Grupo Arce-
lorMittal, Aditya Mittal, que será o
palestrante da Conferência Magna
com o tema a Geopolítica do Aço,
nesta terça-feira, às 11h35. A apre-
sentação terá a moderação de Je-
fferson De Paula. No segundo pai-
nel, também sobre a Geopolítica do
Aço, Jorge Oliveira, CEO da Ar-
celorMittal Aços Planos LATAM
e Vice-Presidente da ArcelorMit-
tal Brasil, será o moderador do
debate sobre o cenário atual e as
perspectivas do setor de aço.

No fechamento do congres-
so, hoje (27), De Paula – que tam-
bém preside o Conselho Diretor

do Instituto Aço Brasil – será um
dos debatedores do painel “Ten-
dências e desafios da indústria
do aço – a visão dos CEOs”.

ADITYA MITTAL - Assu-
miu o cargo de CEO do Grupo Ar-
celorMittal em fevereiro de 2021,
depois de exercer a função de Dire-
tor Financeiro da empresa. É gra-
duado em Economia com especiali-
zação em Gestão Estratégica e Finan-
ças Empresariais pela Wharton Scho-
ol na Pensilvânia, Estados Unidos.

Neste ano, o Instituto Aço Bra-
sil completa 60 anos de atividades.
Fundado em 1963, o antigo Insti-
tuto Brasileiro de Siderurgia é a en-
tidade representativa das empre-
sas brasileiras produtoras de aço.
Atualmente, a entidade congrega e
representa 11 grupos empresariais,
que administram 31 plantas indus-
triais, distribuídas por 10 estados
brasileiros. Em 2022, o setor foi res-
ponsável pela produção de 34,1 mi-
lhões de toneladas de aço bruto, le-
vando o país a ocupar a 9ª posição
no ranking da produção mundial.

Marcada por muita alegria, a
Hyundai realizou ontem (26) a en-
trega do HB20 0km ao vencedor
da promoção Você de Carro Novo,
da 38ª Festa das Nações, realiza-
da pela Fenapi (Associação Cul-
tural Festa das Nações). O apo-
sentado Antônio Carlos de Sou-
za, morador da cidade de Osas-
co/SP, comprou no site oficial da
promoção o cupom premiado,
com número 69.814 da Loteria
Federal, sorteado no dia 09/09/
2023 e apurado em 11/09/2023.
A entrega aconteceu na sede da
concessionária Hyundai HMB
Caminho, na avenida Limeira.

Participaram da cerimônia a
presidente do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp), Andréa Al-
meida, representando a Prefeitu-
ra de Piracicaba; João Luis Tozzi,
presidente da Fenapi; Fábio do
Amaral Sanches, vice-presidente
da Fenapi; Marcos Fonseca Olivei-
ra, vice-presidente de produção da
Hyundai; Thiago Sanchez, diretor
da HMB Caminho; e Edson Du-
catti, representando o Lions Clu-
be Piracicaba Independência.

Toda a renda obtida com
o sorteio foi direcionada às
instituições sociais atendidas
pela festa e para custos opera-
cionais da própria campanha.

“Fiquei emocionado quando
recebi a ligação de que tinha ga-
nhado o carro. Participo da festa
há quatro anos, venho de Osasco
para Piracicaba, porque minha
irmã mora na cidade, e aproveito
para prestigiar a Festa das Nações.
E foi uma satisfação muito grande
receber essa bela notícia. Comprei o
cupom pelo site da promoção com o
intuito de ajudar as entidades, que
é o principal foco da festa, e, por
sorte, ganhei o carro. Estou muito
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Vencedor da promoção recebe carro HB20 0km

feliz”, contou o vencedor da pro-
moção, Antonio Carlos de Souza.

Para Andréa Almeida, o sen-
timento é de missão cumprida e de
ansiedade para a 39ª edição, em
2024. “Estamos muito felizes por
finalizarmos a 38ª Festa das Na-
ções com a entrega do HB20, e tam-
bém por, mais uma vez, realizar-
mos um bom trabalho com a reali-
zação desse evento grandioso, con-
tando, novamente, com a parceria
fundamental da Hyundai para a
doação desse carro. Cerca de 86 mil
pessoas passaram pela 38ª Festa
das Nações, recorde de público, e
todo esse movimento teve uma
enorme arrecadação para as 21 ins-
tituições beneficiadas. Agora, já
estamos trabalhando para a edi-
ção de 2024 que esperamos que seja
também um sucesso”, declarou.

O presidente da Fenapi, João
Luis Tozzi, destacou a importân-
cia da participação da Hyundai
como apoiadora da Festa das Na-

ções. “É muito importante para nós
esse momento, porque reforça,
mais uma vez, a parceria entre
Hyundai e Fenapi, que já é de
muitos anos. E também reforça a
relevância da festa para ajudar as
entidades a seguirem desenvol-
vendo seus projetos”, ressaltou.

“A Hyundai participa da Fes-
ta das Nações desde 2010, antes
mesmo da fábrica existir em Pira-
cicaba. E desde 2013 o carro doado
é fabricado na cidade. Para nós, é
uma grande honra apoiar e parti-
cipar da festa, que tem um objetivo
muito valioso, que é ajudar as ins-
tituições. Somos muito orgulhosos
por participar dessa ação”, afirmou
Marcos Fonseca Oliveira, vice-pre-
sidente de produção da Hyundai.

O diretor da HMB Caminho,
Thiago Sanchez, lembrou da
união da cidade para a realiza-
ção da Festa das Nações. “Desde
que a concessionária chegou a
Piracicaba, participamos da festa

junto da Hyundai. E é muito im-
portante ver esse engajamento,
não só das empresas, mas tam-
bém das pessoas da cidade em um
trabalho tão bonito. É uma reali-
zação que nós temos em colabo-
rar com a Festa das Nações, do-
ando esse carro, e ver a satisfa-
ção de quem ganha”, completou.

A 38ª Festa das Nações, que
aconteceu entre os dias 17 e 21 de
maio, foi realizada pela Fenapi,
com promoção da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Fussp, e
organização da Secretaria Muni-
cipal de Governo. Uma parte dos
recursos vieram da Lei de Incen-
tivo à Cultura, via Ministério da
Cultura, do Governo Federal. A
Hyundai foi patrocinadora ouro,
juntamente com Caterpillar e Em-
braplan. Também patrocinaram
a festa ArcelorMittal, Drogal,
Grupo Pirasa, Pecege, Unimed
e Unimil (prata); e Neurônio
Adicional e CJ Brasil (bronze).

A entrega aconteceu na sede da concessionária Hyundai HMB Caminho, na avenida Limeira, ontem

Divulgação/CCS
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Câmara institui Prêmio Mendes Thame
Com o intuito de homenage-

ar alunos da rede municipal de
educação, a Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou, na 53ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (25), o projeto de decreto le-
gislativo 65/2022, do vereador
Thiago Ribeiro (Podemos), que
institui o Prêmio “Antônio Carlos
de Mendes Thame - Educação
Sustentável na Escola”. O prêmio
é destinado a estudantes do Ensi-
no Fundamental 1 que tenham se
destacado por iniciativas no âm-
bito da educação sustentável.

O projeto, aprovado com emen-
das do próprio autor, estabelece
que a honraria será concedida
anualmente no mês de outubro,
para 10 alunos, com trabalhos de
promoção à redução do consumo
de água, energia e de outros recur-
sos naturais, do acúmulo de resí-
duos sólidos e estímulo à reutiliza-
ção e reciclagem de produtos e em-
balagens. Os projetos devem ser
indicados pelas escolas à Secre-
taria Municipal de Educação.

O autor destacou, na justifi-
cativa do projeto, os benefícios da

educação sustentável. “A come-
çar pela formação dos cidadãos
mais críticos e conscientes. As pes-
soas que recebem esse ensino, não
são apenas mais atuantes, mas
também mais preocupadas com o
impacto que suas próprias ações
causam ao meio ambiente”, traz
o texto. “O aluno como agente res-
ponsável por seus atos, consegue
desenvolver raciocínio lógico e
maior respeito em relação à na-
tureza. Isso afeta diretamente a
sua forma de atuação, ou seja, se
tornam colaboradores e gestores

com maior capacidade de criar so-
luções e trabalhar em equipe, redu-
zindo gastos com o uso de recursos,
além de serem mais criativos”.

O projeto ainda homenageia
o ex-prefeito de Piracicaba e ex-
deputado federal Antônio Carlos
de Mendes Thame, que morreu
em 28 de abril de 2022, aos 75
anos. Ele também foi secretário
estadual de Recursos Hídricos,
Saneamento e Obras de São Pau-
lo e, durante sua trajetória políti-
ca, foi autor de projetos e emen-
das em prol do meio ambiente.
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SME fortalece ações de educação
étnico-racial por meio de projeto
Serão sete edições exclusivas do projeto em Piracicaba para diretores,
coordenadores, supervisores e formadores da Educação Municipal

AAAAAMIGAMIGAMIGAMIGAMIGA     DADADADADA C C C C CRIANÇARIANÇARIANÇARIANÇARIANÇA

Unimed Piracicaba recebe selo
A Secretaria Municipal de

Educação, em apoio às ações for-
mativas em Educação das Rela-
ções Étnico-raciais, por meio da
equipe de formação da área, esta-
beleceu parceria com o projeto
Rotas Afro e, entre os meses de
setembro e outubro, oportuniza
vivências às equipes pedagógicas
da Rede Municipal de Educação.

Serão sete edições exclusivas
do Rotas Afro – Piracicaba para
diretores, coordenadores, super-
visores e formadores da Educa-
ção Municipal, percorrendo ter-
ritórios representativos da comu-
nidade negra do município, com
referência às histórias de perso-
nalidades negras fundamentais
para a produção cultural e inte-
lectual da cidade. Este é um dos
objetivos da SME, destacando o
compromisso com as Leis nº
10.639/03 e 11.645/08, que refe-
rendam o ensino da história e da
cultura africana e afro-brasileira
como integrantes dos conteúdos
escolares da Educação Básica.

Marilda Soares, assessora es-
pecial de projetos e responsável pela
formação continuada na área de
Educação Étnico-racial da Secreta-
ria Municipal da Educação, ressal-
tou a importância de momentos
formativos diferenciados: “Trata-
se de uma oportunidade privilegi-
ada para refletir sobre a história

Dentre os locais visitados estão Largo da Santa Cruz,
Sociedade Beneficente 13 de Maio, Praça José Bonifácio,
Igreja de São Benedito, Praça Tibiriçá e Engenho Central

Divulgação

da presença afrodescendente em
Piracicaba, sobretudo a partir de
um outro olhar, revisitando os
espaços urbanos da nossa cidade,
com seus marcos, monumentos e
edificações, de modo a recons-
truir o saber histórico e valorizar
a educação patrimonial e a diver-
sidade étnico-racial”, afirmou.

Neste roteiro, os locais visi-
tados são Largo da Santa Cruz,
Sociedade Beneficente 13 de
Maio, Praça José Bonifácio, Igre-
ja de São Benedito, Praça Tibiri-
çá e Engenho Central. “Além des-
ses, há outros de grande signifi-
cado para a história e cultura pi-
racicabana e que podem ser con-
templados em outro momento,
como a Ponte Irmãos Rebouças
e Parque Histórico Quilombo Co-
rumbataí”, relatou Marilda.

A supervisora de ensino Diva
Freitas participou da primeira edi-
ção do Rotas Afro com a equipe
pedagógica da SME e destacou a
importância da Educação Étnico-
racial como tema transversal es-
sencial à formação docente e das
crianças e adultos. Segundo ela, a
experiência foi marcante para to-
dos os participantes: “Um grupo
de pessoas motivadas, mesmo sob
um sol ardente, mas com muitas
emoções a cada parada nos mar-
cos históricos da cidade, foi uma
experiência espetacular. Todos os

professores deveriam viver a
Rota Afro, pois nossos conhecimen-
tos se ampliam”, contou Diva.

Julia Madeira, fundadora e
coordenadora do Rotas Afro,
considera que a parceria entre
SME e o projeto contribui para a
formação do corpo pedagógico da
Rede Municipal e acrescenta:
“Estamos felizes em poder con-
tribuir com a construção de ima-
ginários positivos baseados no
pertencimento, admiração e reco-
nhecimento acerca das culturas
negras do nosso Município”.

Julia acrescenta que o Rotas
Afro é uma iniciativa de afro-tu-

rismo que conta as histórias negras
de quatro cidades do interior pau-
lista: Piracicaba, Campinas, Vinhe-
do e Rio Claro. “Em Piracicaba, o
roteiro baseia-se nas pesquisas de
pesquisadores como Noedi Mon-
teiro, Antonio Filogênio de Paula
Junior, Willian Lucindo, Douglas
Pinheiro e importantes relatos e
memórias de mestres e mestras
da cultura popular e negra pira-
cicabana. Além dessas fontes, o
projeto conta também com os
acervos do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba e do De-
partamento de Documentação e
Arquivo da Câmara Municipal”.

Filipe Paes/Studio 47

Hospital Unimed Piracicaba e novo Centro Administrativo da Cooperativa

Há mais de duas décadas, a
Unimed Piracicaba é reconhecida
pela Fundação Abrinq como Em-
presa Amiga da Criança. O certi-
ficado atesta que a Cooperativa
se compromete com ações de com-
bate ao trabalho infantil, direitos
civis, investimento social, além do
incentivo à saúde e educação para
a crianças e adolescentes.

“Para transformar o futuro
é preciso acreditar no presente.
Apostamos, fortemente, naqueles
que fazem a diferença neste mun-
do”, disse Carlos Joussef, presi-
dente da instituição médica.

Desde que assumiu a dire-
ção da operadora de planos de
saúde, em 2012, o dirigente apoia
iniciativas que beneficiam toda
a comunidade piracicabana.
“Acreditamos em tudo o que se
refere ao desenvolvimento huma-
no. Essa é, sem dúvida, a nossa
missão enquanto gestores de uma
empresa ligada ao bem-estar”.

Joussef elenca, ainda, al-
guns dos projetos mantidos pela
Cooperativa nestes últimos anos.
“Atrelamos nossa marca aos
mutirões de exames de eletroen-
cefalograma para desafogar a
fila do SUS (Sistema Único de

Saúde), doações mensais de lei-
te, cestas básicas instituições ca-
rentes, provas de corridas, apoio
a barracas beneficentes na Festa
das Nações, incentivo ao primeiro
emprego e aleitamento materno,
além de outros eventos pontuais”.

Integram a corrente do bem
Prefeitura Municipal, Fussp (Fun-
do Social de Solidariedade), Casa
do Bom Menino, Espaço Pipa – Sín-
drome de Down, Lions Clube, Ins-
tituto Formar, CRP (Centro de Re-
abilitação de Piracicaba), Escola de
Mães, Auma (Associação de Pais e
Amigos dos Autistas de Piracica-
ba), Pernas Caipiras, Crami (Cen-
tro de Registro e Atenção aos Maus
Tratos na Infância), Pasca (Pasto-
ral do Serviço da Caridade), Cesac
(Centro Social de Assistência e Cul-
tura São José), Funjape (Fundação
Jaime Pereira) e Avistar (associa-
ção de atendimento às pessoas com
deficiência visual de Piracicaba).

“E não vamos parar de
abraçar as causas sociais que
estreitam o convívio familiar,
pois é dessa forma que retribu-
ímos parte da confiança que os
piracicabanos lançam à Uni-
med Piracicaba. É sempre uma
honra, satisfação”, finalizou.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para

rhpiracicaba@hotmail.com
WhatsApp (19) 984063682

SR. JOÃO MARTINS GALLEGO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filho dos finados
Sr. Benedito Gallego Fernandes e
da Sra. Vicentina Martins Gallego,
era casado com a Sra. Elza Sansa-
lone Gallego; deixa os filhos: Mar-
cel Henrique Gallego, casado com
a Sra. Aline; Kelly Cristina Gallego
Rodrigues, casada com o Sr. Julio
Cesar e Ana Cristina Gallego, casa-
da com o Sr. Lucas. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da cidade
de Rio das Pedras/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO GONÇALVES DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filho dos
finados Sr. Decio Gonçalves dos
Santos e da Sra. Ana de Jesus
Santos, era casado com a Sra.
Elza Oliveira dos Santos; deixa os
filhos: Veridiana Oliveira dos San-

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  61/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 61/
2023, Processo: 1050/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL - EPI'S.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 28/09/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
10/10/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 10/10/
2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br
. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 26 de setembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Serviço da Santa Casa faz
debate: aspectos do suicídio
Proposta é desmistificar o tema e aproveitar o Setembro Amarelo para
lembrar que o ato extremo de tirar a própria vida pode ser prevenido

O convite é extensivo a médicos e funcionários do Hospital

Divulgação

Com a proposta de ampliar
os mecanismos de comunicação
com a comunidade hospitalar e
falar abertamente sobre os vári-
os aspectos que envolvem o suicí-
dio, a Santa Casa de Piracicaba
promoverá a palestra   “Desmis-
tificando o Suicídio – Decida Pela
Vida!”, a partir das 14 horas des-
ta quarta, 27, no salão de conven-
ções do Hospital, com a médica psi-
quiatra Ana Paula Marquezini.

A iniciativa é do Programa
de Saúde Mental do Sesmt (Ser-
viço Especializado em Engenha-
ria de Segurança e Medicina do
Trabalho) e, segundo o médico
André Gusmão,tem como função
abordar a saúde mental sem os
tabus e mitos que ainda envolvem
essa questão, evitando que as pes-
soas procurem atendimento.

“Com este tipo de abordagem,
o funcionário poderá se identificar
com algum tipo de sofrimento ex-
posto na palestra sobre o processo de
adoecimento mental e terá também
a certeza de que não está sozinho; ele
saberá que, se precisar de ajuda,
poderemos oferecer uma ampla
rede de assistência para que ele seja
acolhido e tratado”, disse Gusmão.

Ele revela que atividades como

esta correspondem a ações preven-
tivas primárias, momento em que
a pessoa ainda pode falar sobre
isso e pedir ajuda. “Esse é nosso
principal foco”, frisou o médico.

A psiquiatra Ana Paula Mar-
quezini enumera sintomas que va-
riam desde o humor deprimido até
a perda de interesse, distúrbios do
sono, fadiga, dificuldade de con-
centração e o pior deles, os pensa-
mentos suicidas, e revela que a boa
condução dos casos, com avalia-
ções criteriosas do médico, da psi-
cóloga e da psiquiatra do trabalho
para a prevenção e tratamento ade-

quado dos transtornos mentais
tem contribuído para promover a
saúde mental dos funcionários.

“Apesar da aparente objetivida-
de, os sintomas descritos não con-
seguem abarcar totalmente todas as
experiências vivenciadas por aque-
les que enfrentam a doença”, obser-
va a psiquiatra ao apontar o diálogo
como melhor caminho para que a
sociedade possa entender que pro-
blemas de saúde mental não signi-
ficam apenas uma tristeza passagei-
ra; são enfermidades que merecem
atenção, compaixão e tratamento.

Ela conta que sua apresenta-

ção será baseada na desmistifi-
cação da questão da saúde men-
tal, motivando as pessoas a que-
brarem alguns tabus sobre de-
pressão e psiquiatria e buscar aju-
da, pois 95% das pessoas que se
suicidam tem doença mentais como
depressão e uso de substâncias.

“Doença mental não é loucu-
ra, nem falta de Deus. É preciso
identificar fatores de risco como
estilo de vida que adoece e que le-
vam à depressão e mostrar por meio
de estatísticas que o problema é real
e que as pessoas precisam ser cui-
dadas”, finalizou a psiquiatra.
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Requerimentos pedem informação
sobre fiscalização da Lei do Silêncio

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) quer informações sobre
a fiscalização da chamada ‘Lei
do Silêncio’. Ele apresentou na
noite desta segunda-feira (25),
durante a 53ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara, os requerimen-
tos 814 e 833, ambos de 2023,
em que pede um detalhamento
sobre operações recentes e tam-
bém acerca do tema previsto no
Código de Postura do Município.

“Em momento algum eu que-
ro me colocar contra ou restringir
o poder da Polícia Militar, da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade, Trânsito e Transporte)
e da Guarda Civil Municipal”, sali-
enta o parlamentar. “Mas a fiscali-
zação não pode ser seletiva; se hou-
ve uma operação contra ruído de
escapamento de moto, então deve
haver sobre todos os outros ruídos.”

Ao justificar os requerimen-
tos, Gustavo Pompeo avaliou as
recentes operações divulgadas
pela Prefeitura de Piracicaba, em
que foram focadas em escapa-
mentos de motos com ruído fora
dos limites da Lei do Silêncio.

“Serão cinco requerimentos
que virão para a Câmara, pois que-
ro saber sobre a Lei do Silêncio. Se
está verificando os ruídos das mo-
tos, precisa ver das casas notur-
nas, dos caminhões, dos carros,
enfim, de todos”, disse ele, que lem-
brou ainda que, com as operações,
a Prefeitura demonstrou haver efe-
tivo capaz de realizar todas as ou-
tras ações que são necessárias.

O vereador recebeu o apoio de
colegas, como o vereador Pedro
Kawai (PSDB). “É só andar à noi-
te na cidade, há estabelecimentos
sem alvará e que não são fiscaliza-

dos em relação aos ruídos, inclu-
sive em áreas residenciais”, disse.

O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
lembrou que recentemente a Pre-
feitura negou a realização de um
culto na Praça José Bonifácio ale-
gando ir contra a Lei do Silêncio.
“Mas se o pessoal quer fiscalizar,
vem aos finais de semana, para
ver o que é barulho”, disse.

O vereador Acácio Godoy
(PP) disse que a Lei do Silêncio
está totalmente vinculada com a
faixa econômica. “Na periferia,
a grande maioria acorda cedo
para trabalhar, mas os seus cha-
mamentos para que se interpo-
nha Lei do Silêncio, são ignora-
dos”, apontou o parlamentar.

REQUERIMENTOS –
No requerimento 814/2023, o
vereador busca informações em
relação à quantidade de recla-
mações registradas neste ano
em relação a ruído produzido
por escapamento de motos, as-
sim como as operações especiais
que foram realizadas. Também
quer saber quantas autuações
foram emitidas, qual a quanti-
dade de veículos apreendidos e
se foram realizadas campanhas
de orientação ao motociclista.

Já no requerimento 833/
2023, o vereador busca informa-
ções sobre quantidade de ocor-
rências quanto a barulhos exces-
sivos, de maneira geral, envolven-
do aquelas registradas direta-
mente na Guarda Civil e à Polícia
Militar. Ele também pede infor-
mações sobre qual departamento
é responsável pela fiscalização e
quantas, do total das reclama-
ções, resultaram em averiguação.

tos Jacinto, casada com o Sr. Mi-
chel Alen Jacinto; Gisele Oliveira
dos Santos Ferreira, casada com
o Sr. Paulo Roberto Ferreira e Mar-
cos Antonio de Oliveira dos San-
tos, casado com a Sra. Marcela
Forte dos Santos. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 sala
“Premium” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO CALSAVARA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 77
anos, filho dos finados Sr. Carlos
Calsavara e da Sra. Maria Packer,
era viúvo da Sra. Iracema de Sou-
sa Calsavara; deixa os filhos: Jo-
siane Aparecida Calsavara e Jo-
celi Calsavara. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h15 do Velório da Saudade, sala
“06”, para o Cemitério Municipal da

Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA DE LÍNGUA JAPO-
NESA YUKIKO MAYEDA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 91 anos,
filho dos finados Sr. Takatomo Nishi-
na  e da Sra. Yasu Nishina, era viú-
va do Sr. Tuyoshi Mayeda, deixa a
filha: Professora Lucia Yuka Maye-
da, casada com o Sr. Marcos Cus-
todio Nekatschalow. Deixa demais
familiares e amigos. O velório ocor-
rerá hoje das 08h00 às 16h00 na
sala “Safira” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba. Procedimentos de Cre-
mação serão realizados posteri-
ormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA MARIA DO CARMO
TELLES DOS SANTOS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 67 anos,
filha dos finados Sr. Cyro Gloria dos
Santos e da Sra. Geny Telles dos
Santos, deixa os filhos: Ana Caroli-

na dos Santos Vieira e Luiz Rober-
to dos Santos Vieira, casado com a
Sra. Aline da Silva Rocha. Deixa
demais familiares e amigos. O veló-
rio ocorrerá hoje das 08h00 às
15h00 na sala “Esmeralda” do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO WALTER COELHO
DE JESUS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 61 anos, filho dos
finados Sr. Geraldo de Souza Co-
elho e da Sra. Carlota Gonçalves
de Jesus, deixa os filhos: Jonatas
Felipe Queiroz Coelho e Leticia
Fernanda Queiroz Coelho. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. LUIZ CARLOS DOS SANTOS
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 43 anos de idade
e era filho do Sr. Luiz Olivar dos
Santos, falecido e da Sra. Neuza
Araujo da Silva. Deixa os filhos:
Maria Eduarda de Queiroz Costa,
Carlos Matheus Porto dos Santos.

Deixa demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de Rio
das Pedras e o seu sepultamento
deu-se ontem as 13:30 hs saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de Rio

das Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA ALICE RODRIGUES CAL-
DEIRA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 70 anos de
idade e era filha do Sr. Minervio
Rodrigues Caldeira e da Sra. Eli-
za Maria de Jesus, falecidos.
Deixa os filhos: Gislaine Caldeira
e Endy Fabiano Caldeira. Deixa
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WAGNER JOEL PAGOTTO fa-
leceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 66 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Luiza de
Souza Aguiar Pagotto. Era filho do
Sr. Angelo Pagotto e da Sra. Matil-
de Cizotto Pagotto, falecidos. Dei-
xa a filha: Laura Pagotto. Deixa

demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
17:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala 05,
seguindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOAQUIM CLARO DA SILVA
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 78 anos de idade e
era casado com a Sra. Aurea Al-
ves da Silva. Era filho do Sr. José
da Silva Bueno e da Sra. Maria
Cardoso da Silva, falecidos. Dei-
xa os filhos: Sidney Aparecido da
Silva casado com Graziela de
Cassia M. Silva, Lilian Cristina da
Silva Amorin casada com Edson
Amorin, Ariovaldo Claro da Silva.
Deixa netos, bisneto, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 10:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Vila Rezende – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.


